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окружные новости

С
емья Терёхиных 
из Марьина по-
лу чила почёт-
ный знак «Ро-

дительская слава города 
Москвы». Награду мно-
годетной чете вручил ру-
ководитель Департамента 
труда и социальной защи-
ты населения г. Москвы 
Владимир Петросян в Го-
сударственном Кремлёв-
ском дворце.

Вячеслав и Марина Те-
рёхины в браке 20 лет. 
Папа работает сердечно-
сосудистым хирургом в 
ГКБ им. С.П.Боткина, 

мама работала педиатром 
в поликлинике, а сейчас 
занимается воспитанием 
детей, их в семье восемь: 
пять девочек и три маль-
чика. Старшей дочери, 
Наталье, 19 лет, младшей, 
Елизавете, всего годик.

— Окружающие удивля-
лись нашей большой семье, 
но неодобрения не было 
никогда. Когда родился 
третий ребёнок, люди во-
круг говорили: куда вам 
столько, а после четвёр-
того ребёнка, наоборот, 
стали уважать, — делится 
мама семейства Марина 

Сергеевна. — Я довольна 
тем, как государство помо-
гает многодетным, напри-
мер нам четыре года назад 
дали квартиру.

Всего в этом году почёт-
ного знака удостоились 17 
многодетных семей из Мо-
сквы.

Виола СЕРГЕЕВА

В Кремле наградили 
многодетную семью 
из Марьина

В семье 
пять девочек 
и три 
мальчика

В медицинских учреж-
дениях округа пройдут 
дни открытых дверей, 
приуроченные к Меж-
дународному дню инва-
лидов. Жители ЮВАО 
смогут посетить лекции, 
школы здоровья, а также 
пройти обследования.

Так, 30 ноября в 15.00 
в ГКБ им. В.П.Демихова 
(ул. Шкулёва, 4, стр. 7) 
состоится лекция «Про-
филактика сердечно-со-
судистых заболеваний у 
лиц старших возрастных 
групп».

3 декабря с 10.00 до 14.00 

в отделении медицинской 
профилактики ДЦ №3 (ул. 
Сормовская, 9) пройдёт 
открытый диагностиче-
ский день. Лица, имею-
щие инвалидность (любой 
группы), смогут получить 
консультацию врачей-спе-
циалистов, сдать анализы, 
сделать ЭКГ, флюорогра-
фию, УЗИ брюшной поло-
сти и почек.

В этот же день в 13.00 в 
школе №1359 (школьное 
отделение №3, Лермон-
товский просп., 14, корп. 
2) прочтут лекцию «Ин-
теграция детей с ограни-

ченными возможностями 
здоровья в общеобразова-
тельные школы».

Дни здоровья для детей-
инвалидов с привлечени-
ем врачей-специалистов 
пройдут:

— 27 ноября с 8.00 до 
11.00 в филиалах ДГП 
№150 (ул. Братиславская, 
1; ул. 40 Лет Октября, 25; 
ул. Цимлянская, 22; ул. 
Новомарьинская, 3);

— 3 декабря с 9.00 до 12.00 
в ДГП №148, филиал №2 
(Перервинский бул., 18, 
корп. 1, центр здоровья).

Екатерина ЦВЕТКОВА

Жители района Марьино 
помогут спасти синиц от го-
лода — информация с призы-
вом помочь птицам пережить 
зиму появилась в официальной 
группе библиотеки №133.

«Принимаются сырые семе-
на подсолнуха», — говорится в 
сообщении учреждения куль-
туры. Там напомнили суровую 
статистику: до весны без помо-
щи человека из десяти синиц 
доживают лишь три особи.

Подробнее об акции «Спа-
си синицу» можно узнать 
по тел. (495) 346-9110 с 12.00 
до 22.00. Адрес библиоте-
ки: ул. Братиславская, 19, 
корп. 1.

Маргарита ШВЕЦОВА

На Братиславской объявили 
сбор семечек для синиц

В поликлиниках ЮВАО пройдут дни открытых дверей для инвалидов

В парке «Печатники» 
и в сквере у метро «Люб-
лино» установлены но-
вые куполообразные 
жёлтые и зелёные урны 
для раздельного сбо-
ра отходов, в них мож-
но выбрасывать отходы 
из стекла и пластика. На 
урнах есть инструкции, 
что можно туда выкиды-
вать, и номера телефо-
нов для обратной связи.

Как пояснили на 
предприятии ГУП «Эко-
техпром», которое уста-
новило эти контейнеры, 
новшество появилось в 
рамках эксперимента. 

Всего планируется уста-
новить более тысячи урн 
по всему городу, на се-
годня поставили чуть 
больше половины. 

— В ходе эксперимента 
будет проанализирована 
потребность москвичей 
в раздельном сборе отхо-
дов, — сообщили в «Эко-
техпроме». 

Также изучат содержи-
мое урн — что туда выбра-
сывают, — чтобы знать, 
какая инфраструктура 
необходима для вывоза, 
досортировки и перера-
ботки отходов.

Маргарита ИВАНОВА

В округе появились цветные урны 
для раздельного сбора мусора

Д в у х с е к ц и о н н ы й 
17-этаж ный жилой дом бу-
дет построен в 17-м квар-
тале района Некрасовка. 
На 1-м этаже разместятся 
нежилые помещения об-
щественного назначения. 
Об этом сообщила руково-
дитель Мосгосэкспертизы 
Анна Яковлева.

Также планируется бла-
гоустроить придомовую 
территорию, обустроить 
там парковочные маши-
но-места, сделать наруж-
ное освещение, установить 
скамейки, разбить газоны, 
высадить деревья и кустар-
ники.

Наталья ГОНЧАРОВА

Дом комфорткласса 
построят 
в Некрасовке

Вячеслав и Марина Терёхины с детьми

Процедурный кабинет в ДЦ №3 

Кинотеатры «Факел» и «Спутник» ждёт капитальный ремонт
Сеть «Москино» плани-

рует в 2019-2020 годах ка-
питально отремонтиро-
вать кинотеатры «Факел» 
и «Спутник» в Лефортове, 
которые входят в пятёрку 
флагманских площадок 
столичной киносети. Как 
сообщила директор «Мос-

кино» Светлана Максим-
ченко, в кинотеатрах пла-
нируют обновить инже-
нерные системы и увели-
чить количество залов, в 
том числе восстановить 
исторические помещения. 
Например, в «Спутнике» 
после реконструкции за-

работают четыре зала. 
— В «Факеле» сейчас 

один кинозал, а истори-
чески там их было два и 
большое фойе, которого 
сейчас нет. Мы бы хоте-
ли восстановить истори-
ческую справедливость, — 
отметила Максимченко.

Точный график прове-
дения работ определится 
в начале 2019 года — сей-
час ведётся разработка 
подробных проектов ка-
питального ремонта и ре-
конструкции. 

Ксения 
ФИРСОВА

Без помощи людей из десяти синиц 
до весны доживают лишь три

Новые контейнеры в парке «Печатники»
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С
емён Макович 
из спортшколы 
«Москвич» занял 
1-е место в эста-

фетах на 50 и 200 метров 
и 2-е место на дистанции 
200 метров на чемпионате 
России по плаванию.

Семёну 23 года, плава-
нием он занимается с семи 
лет.

— Бассейн был недале-
ко от дома, и родители от-
дали меня в секцию пла-
вания для общего раз-
вития. Сначала мне не 
нравилось, я прогуливал 
тренировки. Потом хоро-
шо проплыл на соревнова-
ниях и увлёкся, — говорит 
спортсмен.

Семён окончил Самар-
ский государственный 
университет сообщения 
по специальности «инже-

нер — строитель мостов». 
Но свою жизнь решил свя-
зать со спортом, почти 
каждый день у него три 
тренировки — две на воде 

и одна в спортзале. Сво-
бодное время Семён лю-
бит проводить на природе. 

Ну а сейчас спортсмен 
готовится к чемпионату 

мира, который пройдёт в 
декабре в Ханчжоу (Ки-
тай).

Алёна 
КАЛАБУХОВА

Спортсмен из Текстильщиков 
стал чемпионом России 
по плаванию

Строительные работы 
стали причиной перекры-
тия движения транспорта 
на участке Автомобильно-
го проезда в Нижегород-
ском районе.

Как сообщили в инфор-
мационном центре транс-
портного комплекса сто-
лицы, полное перекры-
тие движения действует 
на участке Автомобиль-
ного проезда от улицы Ка-
рачаровской до Пекунов-
ского тупика. Перекрытие 
введено по 9 декабря и дей-
ствует круглосуточно. 

Кроме того, из-за дан-
ного ограничения невоз-
можно также оставить 
автомобиль на парковках 
в районе дома 8, стр. 12, 
на Автомобильном про-
езде и в Пекуновском ту-
пике. 

Водителям необходи-
мо быть внимательными, 
следовать указаниям вре-
менных дорожных знаков 
и правилам парковки, по 
возможности заранее ис-
кать пути объезда. 

Наталья 
ГОНЧАРОВА

Движение автотранспорта перекрыли в Нижегородском 

В районе Марьино 
появилась новая пло-
щадка, где реализует-
ся проект «Московское 
долголетие». В спортив-
ном клубе «Фаворит» по 
адресу: ул. Перерва, 16,  
пенсионеры могут за-
няться скандинавской 
ходьбой под руковод-
ством квалифицирован-
ного тренера.

Всем желающим стать 
участником проекта в Ма-
рьине нужно обратиться в 
территориальный центр 
социального обслужива-
ния «Марьино» по адресу: 
ул. Люблинская, 159, тел. 
(495) 345-5010, или в фи-
лиал «Перерва» по адресу: 
Новочеркасский бул., 53, 
тел. (495) 349-5149.

Маргарита ШВЕЦОВА

На Перерве 
открылась площадка 
для скандинавской ходьбы

Всего на территории 
парка высадят более 600 
деревьев — это берёза, 
ива, рябина и черёмуха. 
Об этом сообщил заме-
ститель мэра столицы по 
вопросам ЖКХ и благо-
устройства Пётр Бирю-
ков. 

Кроме того, здесь бу-
дет свыше тысячи новых 
кустарников, среди кото-
рых калина, бузина, кру-
шина, орешник, шипов-
ник и спирея. Сорта рас-
тений подобраны таким 

образом, чтобы меняю-
щиеся в зависимости от 
сезона контрастные цве-
та листвы придавали осо-
бую декоративность все-
му ландшафту.

По словам Петра Бирю-
кова, растения адаптиро-
ваны не только к нашей 
климатической полосе, но 
и к сложным городским 
условиям. Завершить ра-
боты по высадке деревьев 
и кустарников планирует-
ся в декабре.

Наталья ГОНЧАРОВА

В парке 850-летия Москвы 
начали сажать деревья 

Семён победил 
в эстафетах 
на 50 и 200 метров

Сейчас спортсмен готовится 
к чемпионату мира

Занятия скандинавской ходьбой
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город

М
осковская 
городская 
дума при-
няла оче-
р е д н о й 

бюджет столицы на 2019  
год и плановый период с 
2020 по 2021 год. По сло-
вам мэра Москвы Сергея 
Собянина, в ближайшие 
годы основные расходы 
будут связаны с развитием 
культуры, медицины и об-
разования в нашем городе. 

Полтора триллиона 
для людей

Более половины всех 
средств, заработанных Мо-
сквой, будут направлены на 
образование, здравоохране-
ние, социальную защиту мо-
сквичей, культуру и разви-
тие спорта. 

— То есть на все сферы, 
которые являются очень 
значимыми и определяю-
щими в жизни москвичей, 
— отметил Собянин. 

По данным пресс-службы 
мэрии, в бюджете, который 
приняла Мосгордума, рас-
ходы на социальную под-
держку населения, здраво-
охранение, образование, 
культуру, спорт составляют 
весомые 51,3%. Эти процен-
ты выливаются в огромную 
сумму — свыше 1,3 трлн ру-
блей в год, а с учётом того, 
что из бюджета оплачива-
ется часть расходов Фонда 
обязательного медицинско-

го страхования, траты на со-
циалку в будущем году вы-
растут до 1,5 трлн рублей.

— Мы на сто процентов 
выполним все действую-
щие социальные обязатель-
ства по выплате надбавок к 
пенсиям, пособий и льгот, 
— заявил мэр Москвы.

Зарабатываем 
больше, 
чем тратим 

— Безусловно, для того 
чтобы бюджет пополнял-
ся, необходимо уделять 
внимание и развитию эко-
номики, и малому и сред-
нему бизнесу, и поддержке 
промышленности, науки и 
инноваций. Все эти параме-
тры в бюджете заложены, — 
сказал мэр. 

К слову, ещё восемь-де-
сять лет назад крупными 
«спонсорами» городского 
бюджета были нефтегазо-
вые компании. Теперь бла-
годаря стабильной ситуации 

в городской экономике хо-
рошо зарабатывать стали и 
другие предприятия. Дохо-
ды от «нефтянки» сегодня не 
превышают 5%, а большую 
часть поступлений в бюд-
жет обеспечивают крупные 
информационные и науч-
ные компании, фирмы, за-
нимающиеся развитием си-
стем связи, и торговые сети. 
Поскольку деньги поступа-
ют из разных источников, 
городское правительство 
может не волноваться, что 
возможный и естественный 
в рыночной экономике спад 
в одной из отраслей приве-
дёт к ощутимым потерям. 

Бесплатные путёвки 
и проезд на дачу

В бюджет заложены 
деньги и на новые соци-
альные программы, в том 
числе связанные с пере-
менами в пенсионном за-
конодательстве. Те горо-
жане, кому в ближайшие 
годы исполнится 55-60 лет, 
получат возможность бес-
платно ездить в обществен-
ном транспорте, в том чис-
ле на дачу, бесплатно ле-
чить и протезировать зубы. 
Их будут обеспечивать бес-
платными путёвками в са-
натории по направлению 
врача, а также оказывать 
помощь при переселении 
по программе реновации. 

Ветераны труда и ветера-
ны военной службы по до-

стижении этого возраста 
сохранят право на льготы 
на оплату «коммуналки» в 
размере 50%, будут меньше 
платить за городской теле-
фон, а также сохранят право 
на получение городской вы-
платы. Тем же, кому в буду-
щем году исполнится лишь 
50 лет, предоставят право на 
бесплатную диспансериза-
цию, на профессиональное 
обучение и переобучение, а 
также окажут адресную по-
мощь в случае трудной жиз-
ненной ситуации.

Приоритеты 
определяли 
москвичи 

Когда принимали реше-
ние о том, куда потратить 
деньги из городской казны, 
во внимание брали пожела-
ния горожан. Власти города 
запланировали уделить осо-
бое внимание решению трёх 
вопросов, с которыми чаще 
всего сталкиваются люди: до-
ступность, качество медици-
ны и образования, социаль-
ная поддержка льготников, 

транспорт и благоустройство. 
В ближайшее время в рам-

ках программы «Мой рай-
он» на окраинах города раз-
вернётся масштабное благо-
устройство, улучшится си-
туация с транспортом; для 
поликлиник, музыкальных 
школ и домов культуры по-
строят новые здания. 

В новом году вырастут зар-
платы бюджетников. Напри-
мер, учителя получат надбав-
ки: за классное руководство 
— 12,5 тыс. руб лей в месяц, за 
работу с системой «Москов-
ская электронная школа» — 
10 тыс. рублей в месяц. Для 
медиков запланированы до-
платы при получении статуса 
«Московский врач», при ра-
боте врачом общей практи-
ки, а также надбавки за ле-
чение пожилых пациентов с 
хроническими заболевания-
ми, за выходы на дом. 

Олег ДАНИЛОВ

Зарплаты медиков и учителей 
вырастут
Принят бюджет столицы на 2019 год

В бюджет заложены деньги
на новые социальные 
программы, связанные 
с изменениями в пенсионном 
законодательстве

В Мосгордуме прошло 
награждение победителей 
3-го конкурса социальной 
рекламы «#АртМЧС2018». 
В этом году на него по-
ступило более 800 арт-
проектов, что в 2,5 раза 
больше, чем в прошлом 
году. Конкурс посвящал-
ся культуре безопасно-
го поведения, предотвра-
щению пожаров и другим 
важным темам. На меро-
приятии присутствовали 
зам. начальника Главно-
го управления МЧС Рос-
сии по г. Москве Андрей 
Мищенко, зам. руководи-
теля Департамента по де-
лам ГОЧСиПБ г. Москвы 
Вагиф Мирмовсум, пред-
седатель Московского от-
деления Российского со-
юза спасателей Александр 
Елисеев. 

— В России в прошлом 

году произошло 132 ты-
сячи пожаров. В них по-
гибли 7,7 тысячи человек. 
В мирное время «теряет-
ся» больше людей, чем в 
локальных войнах. Че-
рез творчество мы хотим 
научить людей думать о 
безопасности жизнедея-
тельности человека, сни-
жая печальную статисти-
ку, — рассказал президент 
АНО «Центр повышения 
общей культуры безопас-
ности «За безопасный го-
род», член жюри конкурса 
Никита Янковой. 

В номинации «Видео» 
1-е место занял Арсений 
Никулин, «Плакаты» — 
Марина Скакевич, «Фото» 
— Александр Хлусевич, 
«Тематический рисунок» 
— Полина Потехина. 

Наталия  
ГЕРАСИМОВА

В Москве выбрали 
лучших авторов 
социальной рекламы

Жители столицы, не-
равнодушные к пробле-
мам охраны природы, 
смогут защищать эко-
логию вместе с государ-
ственными инспектора-
ми Мосприроды. Члены 
Московского отделения 
Общероссийского на-
родного фронта (ОНФ) 
предложили разрабо-
тать общегородские пра-
вила взаимодействия об-
щественников с офици-
альными лицами.

— Выходы на природ-
ные территории Москвы 
общественных экологи-
ческих инспекторов не-
обходимо организовать 
совместно с государ-
ственными инспекто-
рами, — заявила на со-

вместном заседании те-
матической площадки 
ОНФ «Экология» началь-
ник отдела лаборатории 
политических иссле-
дований Высшей шко-
лы экономики Полина 
Шевчук. 

Она отметила, что 
группы общественных 
инспекторов следует за-
крепить за охраняемыми 
природными территори-
ями, расположенными 
рядом с их домом. Это 
даст возможность эко-
волонтёрам лучше ори-
ентироваться на местно-
сти и, получив поддерж-
ку соседей и друзей, вме-
сте охранять природу. 

По словам Полины 
Шевчук, к работе нуж-

но привлекать только 
тех активистов, кото-
рые прошли специаль-
ное обу чение в создан-
ной ОНФ школе экологи-
ческих инспекторов. Для 
этого в городе создадут 

ассоциацию обществен-
ных инспекторов, кото-
рым предоставят право 
проводить рейды и да-
вать оценку состоянию 
природы столицы.

Валерий ПОПОВ

В столице предлагают создать 
народную экодружину   

Особое внимание уделят 
качеству образования

Заседание тематической площадки ОНФ «Экология»
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12 
катков с ис-
кусственным 
льдом на тер-
ритории окру-

га встретили первых по-
сетителей. На празднич-
ном открытии ледовой 
площадки на Сов хозной 
улице, рядом со школой 
№1877 им. Артёма Боро-
вика, побывал корреспон-
дент «ЮВК».

Прокат, медпункт 
и туалет

Двор, в котором нахо-
дится площадка, можно 
было определить издалека 
по доносящейся из дина-
миков музыке и ручейкам 
детей и взрослых с конь-
ками, спешащих к огоро-
женной ледовой коробке.

Замечаю бабушку с 
внучкой.

— Мы живём рядом, на 
Краснодонской улице, — 
рассказала бабушка Зоя 
Игнатова. — Услышали об 
открытии катка, и внучка 
Ульяна попросила отвести 
её сюда. В прошлом году она 
научилась здесь кататься и 
очень рада, что можно про-
должить занятия спортом.

Рядом с ледовой пло-
щадкой в ряд выстроились 
контейнер с холодильным 
оборудованием, раздевал-
ка, помещение для охра-
ны, пункт проката и за-
точки коньков, неболь-
шое кафе, медпункт, ту-
алетная кабинка. В день 
торжественного откры-
тия коньки в пункте про-
ката выдавали бесплатно. 
В другие дни услуга стоит 
200 рублей в час. 

Глава муниципального 
округа Люблино, предсе-
датель Совета депутатов, 
мастер спорта и заслужен-
ный тренер России по кёр-
лингу Юрий Андрианов 
устроил для ребят мастер-
класс по кёрлингу.

— Каток работает по 
расписанию с 10 утра до 
10 вечера, чтобы не ме-
шать жителям окрестных 
домов, — уточнил он. 

Секреты технологии
Площадка в этом дво-

ре существует уже более 
пяти лет, второй год она 
находится в ведении рай-
онных коммунальщиков. 
Секретами технологии об-
разования льда поделил-
ся заместитель руководи-
теля по благоустройству 
ГБУ «Жилищник района 
Люб лино» Максим Лащ:

— В качестве технологи-

ческой основы использу-
ем специальные полимер-
ные айс-маты, уложенные 
на бетонное основание, 
насос гонит охлаждён-

ную жидкость по капил-
лярам — лёд можно намо-
раживать при температу-
ре окружающего воздуха 
плюс 10 градусов. При ми-

нус шести замораживание 
происходит естественным 
путём, мощностей обору-
дования уже не требуется. 

По окончании сезона 
айс-маты убирают и от-
правляют на хранение. 

Охранник катка прошёл 
специальный инструктаж, 
может оказать первую по-
мощь, а если что — вызо-
вет скорую. 

Игорь КАЗАЧЕНКОВ

округ

С 10 утра до 10 вечера
Любители катания на коньках открыли сезон

Искусственный лёд можно 
намораживать, даже когда 
на улице +10°

В округе будет более 150 мест 
зимнего отдыха
В ЮВАО этой зимой будут работать 109 катков с естествен-
ным покрытием, 12 с искусственным льдом, 11 крытых кат-
ков, а также 19 лыжных трасс и 10 площадок со снежными 
городками и ледяными горками.

Где расположены площадки для занятий спортом зимой, 
можно узнать на сайте префектуры uvao.mos.ru в разделе 
«Актуально» (информация за 22 ноября).

Катки с искусственным льдом в ЮВАО
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транспорт

Н
едавно я пой-
мал такси, 
чтобы до-
ехать до ре-
дакции, и 

по дороге разговорился с 
водителем о растущих це-
нах на бензин. Таксист по-
советовал мне перевести 
машину на газ, который 
стоит в два раза дешевле. 
Я решил разобраться, дей-
ствительно ли газ выгод-
нее, чем бензин. 

 
Хранится 
в багажнике

В Интернете установ-
ку газового оборудования 
предлагают около 10 орга-
низаций. Одна из них нахо-
дится на улице Перерве. По 
словам сотрудников компа-
нии, перевести на газ мож-
но и легковой автомобиль, 
и грузовик, и даже автобус. 
Сейчас на машины ставят 
оборудование для двух ви-
дов газового топлива — про-
пан-бутана и метана.

Метан более экономи-
чен. Установка оборудо-
вания для использова-
ния этого топлива обой-
дётся примерно в 40-50 
тыс. руб лей. Пропан-бу-
тан расходуется быстрее. 
Установка оборудования 
для него стоит в пределах 
25-30 тыс. рублей. Процесс 
монтажа займёт несколь-
ко часов. Ставят оборудо-
вание в багажник. 

— Каждые 10 тысяч ки-
лометров проводят тех-
ническое обслуживание. 
Первым делом мы прове-
ряем герметичность бал-
лона для топлива, — по-
яснили в компании, ко-
торая устанавливает газо-
баллонное оборудование. 

Переводить машину на 
газ специалисты рекомен-
дуют тем, кто в день про-
езжает не менее 60 кило-

метров, иначе вложенные 
средства будут долго оку-
паться. 

Бензиновый бак 
не снимают

На установку газобал-
лонного оборудования 
нужно получить разре-

шение в ГИБДД. Как это 
сделать, подскажут в орга-
низации, которая прово-
дила монтаж. Кстати, бен-
зиновый бак с машины не 
снимают. 

— Запуск двигателя и 
его прогрев производятся 
с помощью бензина. Спу-
стя три-пять минут двига-
тель автоматически пере-
ключается на газ. Если газ 
кончился, двигатель снова 
будет работать на бензине, 
— пояснил специалист по 
установке газобаллонного 
оборудования.

Газовых заправок в Мо-
скве не так много, как бен-
зиновых. Поиск облег-
чит бесплатное мобильное 
приложение Gaz Station. 
В Юго-Восточном округе 
пропан-бутан «заливают» 
на улице Перерве. Литр 
стоит в пределах 18 рублей. 
Цена за литр метана — в 

пределах 17 рублей. Однако 
заправки с этим топливом, 
как правило, находятся на 
МКАД. В Юго-Восточном 
округе метаном можно за-
правиться на пересечении 
МКАД и улицы Верхние 
Поля. 

— Я за день накатываю 
600-700 километров, — 
рассказал мне на заправ-
ке таксист Игорь. — На та-
кое расстояние уходит бак 
бензина или газа. Но на 
бензин пришлось бы по-
тратить около 2500 рублей, 
а на пропан-бутан — при-
мерно 1200 рублей. 

Считаем плюсы 
и минусы

Вернувшись домой, я во-
оружился калькулятором 
и взялся считать выгоду 
газа для себя. Литр про-
пан-бутана стоит почти в 

два раза меньше 92-го бен-
зина, которым «питается» 
мой автомобиль. Это плюс! 
Но вот за руль я обычно са-
жусь раз в три дня и про-
езжаю 50-60 километров. 
Значит, вложенные в обо-
рудование средства будут 
окупаться не один год, а 
это уже минус. Так есть ли 
смысл использовать газ?

Не торопиться со сме-
ной топлива мне посове-
товал мой сосед, который 
занимается ремонтом лег-
ковушек. 

— В твоей машине сто-
ит бензиновый двигатель. 
Из-за газа детали могут 
изнашиваться быстрее. Я 
видел движок машины, 
которая проехала на газе 
более 200 тысяч киломе-
тров: на нём живого ме-
ста не было, — резюмиро-
вал мой сосед. 

Роман НЕКРАСОВ

Переводить 
машину на 
газ выгодно 
тем, кто 
проезжает 
не менее 60 
километров 
в день

Выгодно ли в Москве использовать газ вместо бензина?

На Люблинской 
«Тойота» 
сбила женщину

18 ноября в половине ше-
стого вечера на Люблинской 
улице водитель «Тойоты» со-
вершил наезд на 33-летнюю 
женщину, которая переходи-
ла дорогу в неположенном 
месте. До пешеходного пе-
рехода было около 100 ме-
тров. С черепно-мозговой 
травмой женщину достави-
ли в 68-ю больницу. 

Наехал на пешехода 
на Верхних Полях

19 ноября в 5 часов вечера 
водитель «Крайслера» ехал 
по улице Верхние Поля. У 
дома 35 он наехал на 38-лет-
нюю женщину, которая пе-
реходила дорогу по пеше-
ходному переходу. С гемато-
мой левого виска врачи ско-
рой увезли пострадавшую в 
13-ю больницу.

Столкнулись 
при развороте 
на Госпитальном 

20 ноября в 8 часов вечера 
на Госпитальном Валу прои-
зошла авария с участием кар-
шерингового «Мерседеса». 
Водитель машины, взятой в 
краткосрочную аренду, ехал 
по трамвайным путям в сто-
рону Боровой улицы. У дома 5 
на Госпитальном Валу «Мер-
седес» столкнулся с «Фолькс-
вагеном», который ехал в 
том же направлении. Стол-
кновение произошло, когда 
«Фольксваген» начал раз-
ворачиваться. С ушибом ле-
вой ноги водителя «Фолькс-
вагена» увезли в больницу 
для оказания медицинской 
помощи. 

По информации 
ОБ ДПС ГИБДД УВД по ЮВАО

дтп  >> Пан или пропан 

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

У водоёмов округа 
установят 
запрещающие знаки 

Знаки «Выход на лёд 
воспрещён!» поя вя т-
ся около всех водоёмов 
в ЮВАО. Об этом в ходе 
координационного сове-
щания в префектуре со-
общил начальник Управ-
ления по ЮВАО ГУ МЧС 
России по г. Москве Ни-
колай Шестаков. По его 
словам, это станет одной 
из мер обеспечения безо-
пасности на водных объ-
ектах округа, где имеют-
ся места зимнего отдыха, 
а также где таких мест не 
предусмотрено. 

На табличках так же 
будет указана инфор-
мация об оперативных 
службах, куда нужно об-
ращаться при несчаст-
ном случае. 

Префект ЮВАО Ан-
дрей Цыбин распорядил-
ся, чтобы главы управ и 
сотрудники префекту-
ры проверили все места 
в соответствии со схе-
мой расположения зна-
ков «Выход на лёд вос-
прещён!».

Наталья 
ГОНЧАРОВА

Газовых заправок в Москве 
не так много, как бензиновых

Во Дворце творче-
ства детей и молодё-
жи им. А.П.Гайдара 
на улице Шк улёва 
прошёл масштабный 
районный праздник 
«Возьмёмся за руки, 
друзья», где собралось 
более 300 гостей. 

В начале вечера гла-
ва управы района Тек-
стильщики Александр 
Матыцин поздравил 
самых активных об-
щественных совет-
ников и вручил им 
награды за их повсед-
невный труд, за уча-

стие в жизни района 
и округа.

После торжествен-
ной части зрителей 
ждал концерт. На сце-
не выступили музы-
кальные и хореогра-
фические коллекти-
вы Дворца творчества 
им. Гайдара, москов-
ский коллектив «Рос-
сияночка», артисты 
культурного центра 
«Москвич» и творче-
ского центра «Време-
на года».

Ксения 
ФИРСОВА 

В Текстильщиках наградили самых 
активных жителей

Глава управы Александр Матыцин поздравил общественных 
советников
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медицина

В 
столице завершился 
1-й Российско-ки-
тайский конгресс по 
ВИЧ/СПИДу. За два 
дня работы форума 

его посетили около тысячи спе-
циалистов, не считая участни-
ков, присоединившихся дистан-
ционно к онлайн-трансляции. 

Здоровые дети 
у больных матерей

Конгресс стал площадкой для 
профессиональной научной 
дискуссии, где обсуждались во-
просы инновационных образо-
вательных практик, лекарствен-
ного обеспечения и разработки 
соответствующей антивирусной 
вакцины. 

—  З а р а ж е н и ю  ВИ Ч-
инфекцией особенно подвер-
жено население крупных горо-
дов. Это мировая тенденция, 
— подчеркнула на открытии 
конгресса заместитель руково-
дителя городского Департамен-
та здравоохранения Елена Хав-
кина. — При этом Москва де-
монстрирует уникальный по-
тенциал: распространённость 
инфекции здесь на 40% ниже, 
чем в среднем по Российской 
Федерации.

Важнейшим достижением 
столичной системы профилак-
тики и борьбы со СПИДом мож-
но считать сохранение достой-

ного качества жизни инфициро-
ванных. По словам Елены Хав-
киной, 60% из них получают 
антиретровирусную терапию, 
80% заражённых ВИЧ людей 
имеют столь малое количество 
вирусных частиц, что не могут 
быть опасны для окружающих, 
99% детей у матерей с ВИЧ рож-
даются здоровыми.

Жизнь без лекарств
В рамках конгресса в инфор-

мационном центре Правитель-
ства Москвы состоялась пресс-
конференция «СПИД в услови-
ях мегаполиса: опыт Москвы и 
Пекина». Главный вне штатный 
специалист по проблемам ди-
агностики и лечения ВИЧ-
инфекции столичного Депар-

тамента здравоохранения Алек-
сей Мазус и главный эксперт по 
вопросам СПИДа китайского 
Центра по контролю и преду-
преждению распространения 
заболевания профессор Шао 
Имин анонсировали начало ис-
пытаний новой вакцины.

— Это одна из самых перспек-
тивных в мире терапевтических 
вакцин, — отметил Алексей Ма-
зус. — Она позволит длительное 
время не принимать лекарств, 
что снизит стоимость лечения, 
а также не будет вырабатывать-
ся резистентность. 

Испытание новой вакци-
ны начнётся в 2019 году на базе 
Московского городского цен-
тра профилактики и борьбы со 
СПИДом и продолжится не ме-
нее трёх лет.

Общий фактор — 
миграция 

— В экономическом и полити-
ческом плане мы уже тесно взаи-
модействуем: совместно решаем 
глобальные и региональные во-
просы. В науке же и в техноло-
гиях наше сотрудничество нуж-
дается в укреплении, — заметил 
профессор Шао.

Наладить такое сотрудниче-
ство заставляет общая для двух 
стран проблема — высокий уро-
вень миграции, с которой свя-
зан риск подхватить вирус. В 
Китае она стоит особенно остро, 
так как Поднебесная занимает 
1-е место в мире по численно-
сти населения. 

— В Китае разработан пяти-
летний план по борьбе с эпи-
демией СПИДа. Мы протести-
ровали 2 миллиона человек на 
наличие инфекции и начали ле-
чить тех, у кого она была обнару-
жена, — сказал Шао Имин.

Ольга ФРОЛОВА

В Москве испытают вакцину от СПИДа
Россия и Китай объединились против чумы XXI века

24
51

В Москве распространённость 
инфекции на 40% ниже, 
чем в среднем по РФ

Испытание вакцины начнётся на базе Московского городского центра 
профилактики и борьбы со СПИДом

m
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обратная связь

Рядом с нашим 
двором есть дом 
какого-то воен-

ного ведомства. Там дав-
но стоят бункеры с мусо-
ром. Посодействуйте, 
чтобы их вывезли. Смо-
треть неприятно! 

Валентина,
2-я ул. Машиностроения, 9б

— Это дом Министер-
ства обороны, — пояснил 
первый зам. главы упра-
вы района Южнопорто-
вый Никита Марковчен-
ков. — Их двор обслужи-
вает компания ФГБОУ 
«Центральное жилищно-

коммунальное управле-
ние Министерства обо-
роны РФ по Западному 
военному округу», а му-
сор вывозит компания 
ООО «М-ТЕХ». Мы сооб-
щили им о необходимости 
содержать свою террито-
рию в порядке. Перепол-
ненные контейнеры были 
вывезены работниками 
«Жилищника».

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа Южнопортового 
района: ул. Трофимова, 27, 
корп. 1, тел. приёмной главы 
управы (495) 958-7899. 
Эл. почта: uzh_sekretar@
uvao.mos.ru

Второй год на 
ветках огромно-
го кедра болта-

ется старый коврик, ско-
рее всего, выброшенный 
кем-то сверху. Все глаза 
намозолил. Он падает всё 
ниже и ниже и висит 
уже на высоте примерно 
4 метра от земли. 

Любовь Николаевна,
ул. Окская, 6, корп. 2, 

подъезд 1

Редакция передала обра-
щение жительницы в ГБУ 
«Жилищник района Кузь-
минки». В тот же день ков-
рик отцепили от веток дерева.

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Кузьминки»: Волгоградский 
просп., 130, корп. 3, ул. 
Фёдора Полетаева, 32, корп. 
6, тел. (495)379-8636.
Эл. почта: kuzminki.gbu@
mail.ru 

В подъезде вну-
тренняя дверь 
со стороны 

холла очень тяжёлая и, 
как её ни придерживай, 
очень громко хлопает. 
Грохот мешает жиль-
цам, дверь нужно заме-
нить.

Нина Владимировна, 
старшая по дому,

ул. 4-я Новокузьминская, 5, 
подъезд 3

Как выяснилось, управ-
ляющая компания — ГБУ 
«Жилищник Рязанского 
района» — в курсе и уже ис-
пробовала возможные спо-
собы решения проблемы 
без замены двери: на ней 
меняли доводчик, дверное 
полотно обивали пороло-
ном. Но эти меры не изба-
вили жителей от грохота. 
В итоге в УК согласились, 
что дверь, несмотря на то 
что она в исправном со-
стоянии, нужно заменить.

— У нас только что за-
вершилось действие до-
говора с подрядной ор-
ганизацией, занимав-

шейся установкой других 
дверей в доме, — пояс-
нил зам. руководителя 
ГБУ «Жилищник Рязан-
ского района» по эксплу-
атации Владимир Ме-

тров. — Поэтому в насто-
ящее время уже принято 
решение заключить но-
вый договор на установ-
ку двери в 3-м подъезде. 

Ольга ФРОЛОВА

В Южнопортовом 
вывезли бункеры 
с отходами

С дерева на Окской 
сняли коврик

У нас в подъездах появилось мно-
го крыс. Просьба провести дера-
тизацию в подвале и во 2-м 

подъезде на 1-м этаже под лестницей. 
Валентина Дмитриевна,

ул. Верхние Поля, 17, корп. 1, подъезд 2

«ЮВК» обратился в управу района Люб-
лино. В этот же день управляющая компа-
ния заказала в специализированной орга-
низации внеплановую дератизацию. 

— Это трёхэтажный кирпичный дом 
1959 года постройки, в обоих подъездах 
и в подвальном помещении проведена 
дератизация, — сообщила инженер ГБУ 
«Жилищник района Люблино» Ирина 
Медведева. 

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Люблино: 
ул. Люблинская, 53, тел. (495) 350-1888. 
Эл. почта: lublino@mos.ru

Шумная дверь в Рязанском 
мешать не будет

В доме на Верхних Полях провели дератизацию

Этот трёхэтажный дом 
1959 года постройки

Тяжёлую дверь заменят до 5 декабря

26
27

Двор на Окской улице

ГБУ «Жилищник 
Рязанского района»: 
ул. 1-я Новокузьминская, 10, 
тел./факс (495) 378-0802. 
Эл. почта: 
gbu.ryazanka@yandex.ru. 
Единый диспетчерский 
центр ЖКХ г. Москвы: 
(495) 539-5353
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обратная связь

В прошлом году во 
дворе моего дома 
ураганом повалило 

много деревьев. Обещали осе-
нью высадить новые, но до 
сих пор ничего не посадили.

Игорь Воскобойников,
Рязанский просп., 67/2

«ЮВК» писал об этой 
проб леме в конце лета. Тог-
да в управе Рязанского райо-
на сообщили, что в октябре-
ноябре на озеленённой части 
двора посадят новые деревья 
взамен погибших из-за урага-
нов. Задержка произошла по 
техническим причинам.

— Дело в том, что организа-
ция, выигравшая торги на по-
садку деревьев на Рязанском 
проспекте, 67/2, отказалась 
от заключения контракта и 
выполнения обязательств, 
— пояснила начальник от-
дела ЖКХ и благоустройства 
управы района Мария Коше-

лева. — В настоящее время 
ведётся работа по проведе-
нию новых торгов. После это-
го организация, выигравшая 
торги, должна высадить дере-
вья в месячный срок.

В управе добавили, что в 
зимний период допускает-
ся посадка новых деревьев со 
сформировавшейся корне-
вой системой и с земляным 
комом.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа Рязанского района: 
ул. 1-я Новокузьминская, 10, 
тел. (495) 371-8782. Эл. почта: 
uprava-ryazansky@mos.ru

Когда отремонтируют дверь в подъезде 
дома на Шоссейной?

Дверь нужда-
ется в ремон-
те: перекоси-

лась, в ней образовалась 
большая щель, в подъезде 
холодно. Обращения в 
УК были, но меры не 
принимают. 

Ирина Николаевна, 
ул. Шоссейная, 14

Дом ЖСК «Заря» нахо-
дится в управлении ГБУ 
«Жилищник района Пе-
чатники». Работники УК 
обследовали входную 
дверь подъезда 1  дома по 
адресу: ул. Шоссейная, 
14. Выяснилось, что сама 
дверь находится в техни-
чески исправном состоя-
нии, а для восстановления 
плотного притвора требу-

ется регулировка магнит-
ного замка. 

— В организацию, об-
служивающую домофон 
в данном доме, была на-
правлена заявка, после 
чего был проведён необ-
ходимый ремонт, — сооб-
щили в управе района Пе-
чатники. 

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Печатники: 
ул. Шоссейная, 86, 
тел. (495) 354-2808. 
Эл. почта: 
UpravaPechatniki@mos.ru.
ГБУ «Жилищник района 
Печатники»: ул. Гурьянова, 65, 
тел. (495) 657-3500. 
Эл. почта: dez-pechatniki@
rambler.ru, gbupechat@
yandex.ru

Когда посадят деревья 
на Рязанском проспекте?

Не принесли очередной 
номер газеты? 
Звоните! 
Телефон отдела доставки

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru,

redaktor-2017
@yandex.ru

ЗВОНИТЕ: 
(495) 681-3645

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
  WWW.UV-KURIER.RU

В управе сообщили, 
что посадка деревьев 
зимой допускается
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Входная дверь в подъезд дома 14 на Шоссейной улице имеет 
плотный притвор
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безопасность

Ж
ильцы дома 
на Совхоз-
ной, 10, корп. 
2, попроси-
ли совета в 

группе «Люблино Official» 
в социальной сети «ВКон-
такте». Они жалуются на 
соседа, который устраи-
вает пьянки и ведёт себя 
так, что нарушает благо-
получие всего дома. 

«Какое-то время назад 
он самолично сжёг квар-
тиру, — делится автор по-
ста. — Мало того что люди 
от дыма чуть не задохну-
лись, так ещё пожарные 
залили три квартиры… 
Дома регулярно устраи-
вает шабаш, сегодня опять 
вопли до четырёх… Задол-
женность по коммуналь-
ным услугам у него бе-
шеная, квартира в пла-
чевном состоянии. Весь 
дом несколько раз сидел 
без воды, потому что там 
чинили разваливающие-
ся трубы. Жильцы жало-
вались в полицию, но ни-
каких изменений не прои-
зошло. Их волнует вопрос, 
что же можно сделать. 
Ведь нужно принимать 
меры». 

Обещает 
исправиться

Оказывается, «гроза 
соседей» уже состоит на 
профилактическом учёте 
в ОМВД по району Люб-
лино как хулиган и дебо-

шир. Ему 27 лет, он нигде 
не работает. Живёт слу-
чайными доходами, по-
стоянно принимает го-
стей. Со «злодеем» про-
водят профилактические 
беседы, он даже обещает 
исправиться, но продол-
жает «чудить».

— Первая жалоба на 
этого жильца поступи-
ла около года назад, ког-
да по его вине случил-
ся пожар, — вспоминает 
участковый уполномо-
ченный полиции Миха-
ил Кожевников. — Это 
был не поджог, а скорее 
возгорание по недосмо-
тру. После этого он ещё 
и затапливал соседей. 

Задержать не за что, 
остаётся выселить

Михаил Кожевников 
объясняет, что раньше за 
поведением парня следи-
ла мать, но недавно она 
умерла, с тех пор всё и на-
чалось. Полицейский го-
ворит, что оснований для 
задержания хулигана пока 
нет. Но жители могут по-
пытаться выселить его из 
дома через суд. 

— Квартира находит-
ся в муниципальной соб-
ственности, — уточняет 
участковый, — а жилец 
не ухаживает за ней, не 
содержит должным обра-
зом. Кроме того, его пове-
дение представляет угрозу 
для соседей. В таком слу-

чае возможно выселение в 
судебном порядке.

Крайняя мера
Практикующий юрист 

Михаил Лычев подтверж-
дает, что такое решение 
проблемы возможно, но 
только в крайних случа-
ях. Выселение предусмо-
трено частью 1 статьи 91 
ЖК РФ.

— Суды исходят из того, 
что такое выселение яв-
ляется крайней мерой от-
ветственности и возмож-
но лишь при установле-
нии факта систематич-
ности противоправных  
действий со стороны на-

нимателя, — подчёрки-
вает эксперт.

Это может быть, напри-
мер, постоянное наруше-
ние правил пожарной 
безо пасности, антисани-
тария или просто прослу-
шивание громкой музыки 
по ночам, если такое по-
вторяется регулярно, не-
смотря на предупрежде-
ния. Суд может учесть и 
небрежное отношение к 
муниципальной жилпло-
щади, если жилец, напри-
мер, сломал дверь или раз-
бил раковину в квартире. 

— Такие прецеденты 
есть, хотя их немного, — 
уточняет Михаил Лычев. 
— В моей практике дел та-

кого профиля не было, но 
я знаю об опыте коллеги. 
Восемь лет назад он пред-
ставлял интересы жителей 
дома, добивавшихся высе-
ления дамы, которая дру-
жила с алкоголем. Квар-
тиру и подъезд она превра-
тила в притон, постоянно 
приглашая собутыльни-
ков. Сама страдала белой 
горячкой со всеми выте-
кающими последствия-
ми. Её выселили, правда, 
не на улицу: дали комна-
ту в общежитии. На про-
цесс ушло около полугода: 
жители постоянно вызы-
вали участкового, кварти-
ру и подъезд осматривали 
специалисты Департамен-
та имущества г. Москвы. 

А вот если квартира на-
ходится в собственности 
нерадивого жильца, вы-
селить его нельзя даже по 
решению суда.

Вера ШАРАПОВА

В Жулебине обокрали 
стройплощадку

В полицию поступило сооб-
щение от одного из сотрудни-
ков строительной компании: 
у организации со стройпло-
щадки пропал силовой ка-
бель. Материальный ущерб 
составил более 100 тыс. 
руб лей. Тем временем поли-
цейские патрульно-постовой 
службы в ходе объезда рай-
она заметили подозритель-
ных мужчин, которые грузи-
ли в машину силовой кабель 
на Лермонтовском проспек-
те. Их задержали для провер-
ки. Как выяснилось, не зря. 
Задержанным 24 и 25 лет. В 
отношении обоих возбужде-
но уголовное дело по статье 
«кража».

Раскрыта кража 
в Кузьминках

Двадцатилетний москвич 
похитил около 400 тыс. руб-
лей с банковской карты зна-
комой девушки из района 
Кузьминки. Та дала ему свой 
телефон на несколько дней. 
В нём было установлено мо-
бильное приложение «Банк-
онлайн». Через некоторое 
время девушка обнаружила 
отсутствие денег на карте. 
Она сразу поняла, что прои-
зошло, и потребовала от мо-
лодого человека всё вернуть. 
Он пообещал, но ничего воз-
вращать не стал. И тогда она 
отправилась в ОМВД по рай-
ону Кузьминки. В результате 
оперативно-разыскных меро-
приятий сотрудники уголов-
ного розыска задержали по-
дозреваемого. Он объяснил, 
что всё потратил на личные 
нужды.

В отношении подозревае-
мого избрана мера пресече-
ния в виде подписки о невы-
езде.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по ЮВАО

хроника  >> То пожар, то потоп
Жители Совхозной улицы 
не знают, как справиться 
с безалаберным соседом

Люди от дыма чуть 
не задохнулись, пожарные 
залили три квартиры
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здоровье

П
ри многих 
с т о л и ч н ы х 
поликлини-
ках работа-
ют центры 

здоровья, где всем жела-
ющим предлагают бес-
платно пройти комплекс-
ное медицинское обсле-
дование. Корреспондент 
«ЮВК» побывала в таком 
центре на базе поликли-
ники №109 на улице Гу-
рьянова и выяснила все 
подробности.

Направление 
не требуется

— Весь комплекс об-
следований занимает от 
30 минут до часа, — объ-
ясняет заведующая от-
делением «Центр здоро-

вья» поликлиники №109 
Департамента здравоох-
ранения г. Москвы врач -
терапевт Виктория Бабко-
ва. — Комплексное обсле-
дование в центре здоровья 
можно пройти ежегодно 
в поликлинике по месту 
прикрепления. С собой 
нужно взять полис ОМС и 
паспорт.

Ни предварительной 
записи, ни направления от 
врача не требуется.

Приборы 
не обманешь

Итак, начинаю с 
экспресс- оценки состо-
яния сердца по ЭКГ -
сигналам от конечностей. 
Медсестра подсоединила 
электроды кардиовизора к 
моим кистям и щиколот-
кам. «Портрет сердца» по-
казал незначительные пе-
ребои в работе этого органа. 

— Возможно, это вызва-
но стрессом, — объяснила 
мне Виктория Бабкова. — 
Если вас ничего не беспо-
коит, то визит к кардиоло-
гу не требуется.

Врач рассказала и о том, 
что во время этого обсле-
дования иногда обнаружи-
ваются и более серьёзные 
проблемы, что становит-
ся поводом для обследо-
вания у специалиста и на-
значения лечения. 

Неожиданным для меня 
стало измерение остроты 
зрения. Я считала, что для 
этого используют плакат с 
буквами разной величины, 

но оказалось, что есть более 
современные методы. Меня 
попросили посмотреть в от-
верстие специального ап-
парата. Пока я любовалась 
изображением домика, мед-
сестра проводила исследо-
вание моего зрения. 

В центре здоровья мож-
но также оценить «состав» 
тела: сколько в нём жира, 
мышц и жидкости. Это 
исследование называет-
ся «биоимпедансный ана-
лиз». Медсестра взвесила 
меня, измерила рост, объ-
ём талии и провела другие 
манипуляции. Моя фигу-
ра попала в классифика-
цию «фитнес -стандарт», а 
это даже лучше, чем «нор-
ма». Обследование помо-
гает определить, насколь-
ко подвижный образ жиз-
ни ведёт человек. 

Время задуматься 
о своём 
образе жизни

Проходить обследова-
ния в центре здоровья ре-

комендуется раз в год.
— Чаще у нас бывают 

люди от 40 до 60 лет, — го-
ворит Виктория Бабкова. 
— Но в последнее время и 
молодые начали интересо-
ваться своим здоровьем.

Врач также объяснила, 
что у сотрудников центра 
здоровья нет задачи най-
ти какое- либо заболева-
ние — этим врачи зани-
маются в ходе проведения 
диспансеризации пациен-
тов. Здесь лишь выявля-
ют факторы риска разви-
тия заболеваний: лишний 
вес, проблемы с лёгкими, 
повышенный холестерин. 
То есть заставляют заду-
маться о том, что пора из-
менить свой образ жизни, 
и дают консультации, как 
это сделать.

Светлана БУРТ

ре
кл

ам
а 

26
82

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ      (495) 681-3970

На публичные слушания 
представляется проект вне-
сения изменений в Правила 
землепользования и застрой-
ки Москвы в отношении тер-
ритории по адресу: производ-
ственная зона №57 «Курьяно-
во», ЮВАО.

Информационные материалы 
по теме публичных слушаний 
будут представлены на экспози-
ции с 03.12.2018 по 11.12.2018 в 
здании управы района Печатни-
ки по адресу: Москва, ул. Шос-
сейная, 86, холл 1-го этажа. 

График работы экспози-
ции: понедельник — четверг 
с 9.00 до 17.00, пятница с 9.00 
до 15.45, суббота, воскресенье 
— выходные дни. На выстав-

ке проводятся консультации по 
теме публичных слушаний. 

Собрание участников пуб-
личных слушаний состоит-
ся 13.12.2018 в 19.00 по адре-
су: Москва, ул. Шоссейная, 86, 
зал заседаний, 2-й этаж (упра-
ва района Печатники). 

Время начала регистрации 
участников: 18.30.

В период проведения пуб-
личных слушаний их участни-
ки имеют право представить 
свои предложения и замеча-
ния по обсуждаемому проекту 
посредством:

— записи предложений и за-
мечаний в период работы экс-
позиции;

— выступления на собрании 

участников публичных слуша-
ний;

— внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участву-
ющих в собрании участников 
публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений;

— направления в течение 
недели со дня проведения со-
брания участников публичных 
слушаний письменных предло-
жений, замечаний в Окружную 
комиссию по вопросам градо-
строительства, землепользо-
вания и застройки при Прави-
тельстве Москвы в Юго-Восточ-
ном административном округе 
г. Москвы.

Номера контактных справоч-

ных телефонов: управы райо-
на Печатники (499) 746-3945; 
Окружной комиссии (495) 362-
2067.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии: 111024, Москва, ул. 
Авиамоторная, 10.

Электронный адрес Окруж-
ной комиссии: AlievaZA@ mos.
ru.

Информационные матери-
алы по проекту, представлен-
ному на публичные слушания, 
размещены на официальном 
сайте управы района Печатни-
ки pechatniki.mos.ru, на офици-
альном сайте префектуры Юго-
Восточного административно-
го округа г. Москвы www.uvao.
mos.ru. 

официально >> Оповещение о проведении публичных слушаний

Корреспондент 
«ЮВК» проходит 
экспресс-оценку 
состояния сердца
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Здесь выявляют факторы 
риска: лишний вес, 
проблемы с лёгкими, 
повышенный холестерин

Ваша фигура — 
«фитнес-стандарт»

Список 
обследований 
в центре 
здоровья:
• измерение роста, мас-

сы тела, окружности та-
лии, определение индек-
са массы тела;

• измерение артериально-
го давления;

• определение уровня об-
щего холестерина в кро-
ви экспресс-методом;

• определение уровня глю-
козы в крови экспресс-
методом;

• определение суммарно-
го сердечно-сосудисто-
го риска;

• определение концентра-
ции монооксида углеро-
да в выдыхаемом воз-
духе;

• спирометрия (оценка ос-
новных показателей ды-
хательной системы);

• биоимпедансометрия 
(определение «состава» 
тела человека: соотно-
шение воды, жировой и 
мышечной массы);

• экспресс-оценка состо-
яния сердца по ЭКГ-
сигналам от конечно-
стей;

• измерение внутриглазно-
го давления и проверка 
остроты зрения

Какие обследования можно пройти в центре здоровья
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П
еппа, Ка-
р а м е л ь -
ка, Маша — 
сложно най-
ти ребёнка, 

который не знал бы этих 
персонажей современ-
ных мультиков. Психолог 
центра социальной помо-
щи семье и детям «Гармо-
ния», расположенного в 
районе Люблино, Ната-
лья Голенкова посмотре-
ла несколько серий попу-
лярных мультиков и про-
анализировала их влия-
ние на детей.

«Маша и Медведь»
Одна из самых озорных 

мультгероинь — Маша, — 
по мнению психолога, пло-
хой пример для ребёнка.

 — Она может делать всё, 
что в реальной жизни ре-
бёнку обычно запрещают. 
При этом Медведь, выпол-
няющий в мультике функ-
цию взрослого, не реаги-
рует на неуважение к нему 
и терпит все её проделки. 
У мишки даже нет голоса, 
он просто молчит и взды-
хает, — говорит Наталья. 
— Поведение Маши очень 
привлекает детей и побуж-
дает их вести себя так же 
со своим взрослым окру-
жением. 

«Свинка Пеппа»
— Мультфильм рассчи-

тан на самых маленьких 
детей: короткие серии, 

простая графика. Здесь 
неплохо показаны семей-
ные отношения, чётко 
распределены роли чле-
нов семьи, — поясняет 
Наталья. 

Од нако персона ж и 
мультфильма могут на-
учить юных зрителей со-
всем не тому, чему хоте-
лось бы их родителям.

— Главные персонажи 
— свинки, и они имеют 
соответствующие при-
вычки: например, валя-
ются в лужах, у них де-
монстративная отрыж-
ка. При этом основное их 
поведение как у людей: 
они сидят за столом, хо-
дят в магазин и на работу, 
носят одежду. Маленькие 
дети не смогут разграни-
чить поведение человека 
и поведение животного и 
все поступки свинок бу-
дут воспринимать как 
норму.

«Три кота»
Коржик, Карамелька и 

Компот — любимые пер-
сонажи многих дошко-

лят. По мнению психоло-
га, этот мультфильм — по-
лезный:

— Показаны разные по-
учительные ситуации, 
которые могут произой-
ти в семье, и детям доста-
точно просто всё объяс-
няется. В семье этих ко-
тов гармоничные отно-
шения. Несмотря на то 
что у котят разные ха-
рактеры, они конструк-
тивно взаимодействуют 
друг с другом. 

«Смешарики» 
и «Фиксики»

Эти мультики, по мне-
нию психолога, весьма по-
знавательные.

— В «Смешариках» рас-
крыты взаимоотношения 
между друзьями: герои 
ссорятся и мирятся. Так 
же просто и ненавязчиво 
мультфильм рассказывает 
о природных и погодных 
явлениях, — говорит Ната-
лья Голенкова. — «Фикси-

ки» просто и увлекательно 
рассказывают детям о со-
временной технике. Сове-
тую его родителям, кото-
рые хотят, чтобы мультики 
были для ребёнка не только 
развлечением, но и прино-
сили пользу.

Просмотр 
мультфильма — 
это почти гипноз

Хотя бы первые серии 
любого мультфильма пси-

холог советует смотреть 
вместе с ребёнком, чтобы 
родитель мог понять, о 
чём он и какие эмоции вы-
зывает у малыша, а также 
объяснить какие-то мо-
менты, например сказать, 
что сейчас свинка Пеппа 
ведёт себя как хрюшка, 
люди так не делают.

 — Когда малыш смот-
рит мультик, он близок к 
состоянию гипноза, ни-
чего не видит и не слы-
шит вокруг себя. В такие 
моменты особенно важно 
понимать, что за инфор-
мацию он получает. Если 
ребёнок будет смотреть 
агрессивные сюжеты, это 
может привести к агрес-
сии, к стрессу, к тревож-
ности, — говорит Наталья.

Необходимо дозировать 
время, которое проводит 
малыш перед экраном. Де-
тям до трёх лет Всемирная 
организация здравоохране-
ния рекомендует показы-
вать мультики не более 10 
минут в день, в три-четыре 
года — не более 20 минут, в 
пять-шесть лет — не боль-
ше 30 минут, а в шесть-
девять лет — час. Однако в 
реальности придерживать-
ся таких рамок сложно.

— Установите свои вре-
менные рамки, стараясь 
сильно не нарушать нор-
мы, — говорит Наталья. 
— В современном мире не 
стоит лишать детей мульт-
фильмов, главное — пра-
вильно их подобрать. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА 

родителям

Чему научит свинка 
из телевизора

Психолог из района 
Люблино высказала своё 
мнение о современных 
мультфильмах
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Когда малыш смотрит мультик, 
он близок к состоянию гипноза

Необходимо 
дозировать 
время, которое 
малыш проводит 
перед экраном
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семья

Н
астоятель хра-
ма Святых 
благоверных 
князя Петра и 
княгини Фев-

ронии Муромских в Ма-
рьине протоиерей Павел 
Гумеров — духовник цен-
тра «Православная семья» 
и автор восьми книг о се-
мье и браке. В своей книге 
«Семейная жизнь: советы 
священника» он отвечает 
на вопросы верующих. 

Как выбрать 
мужчину

К батюшке обратилась 
верующая женщина Со-
фия, которая не может ра-
зобраться в своих чувствах 
к двум мужчинам. Один из 
них — коллега по работе. 
Он долгое время оказывал 
ей знаки внимания, а по-
том женился. Другой был 
настроен к ней серьёзно, 
но после её отказа от ин-
тимной близости охладел.

— Ваша дилемма с выбо-
ром разрешилась сама со-
бой, — отвечает отец Павел. 
— Первый кавалер женился. 
Нужно пожелать ему счастья 
и максимально дистанци-
роваться, чтобы не пробуж-
дать в душе прежних чувств 
к нему. По поводу второго 
хочу заметить, что, если че-
ловек предлагает интим до 
брака, а отказ вызывает гнев, 
раздражение и отчуждение, 
вы ему не близки, не доро-
ги и здесь речи нет даже об 
уважении, не то что о любви.

«Не хочу разрушать 
семью любимой»

28-летний Фёдор позна-
комился на работе с замуж-
ней женщиной с ребёнком. 
Однажды она сказала ему, 
что собирается разводить-
ся, и они начали встречать-
ся. Встречи привели к изме-
не, но уходить от мужа жен-
щине некуда. Автор письма 
спрашивает, можно ли по-
строить семью с любимой 
в случае её развода и как не 
стать тому причиной.

— Муж и жена в закон-
ном браке — это самые 
близкие родственники, 
ближе, чем дети и роди-
тели. Разрушать семью — 
это великий грех. Дайте им 
возможность разобраться с 
семейными проб лемами, 
— советует Павел Гуме-
ров. — Вы ведь не знаете, 

какая там на самом деле 
ситуация, может быть, всё 
поправимо. Напишите ей, 
что между вами всё конче-
но и чтобы она возвраща-
лась в семью. Не отвечай-
те на звонки и сообщения. 
Сначала будет тяжело, по-
том станет легче. Господь 
и время уврачуют ваши 
раны.

Жена не занимается 
работой по дому

Молодые супруги рабо-
тают и учатся. Муж Вале-
рий выполняет всю работу 

по хозяйству: готовит, сти-
рает, убирает. Кроме того, 
по субботам и воскресеньям 
он несёт послушание в ал-
таре. Ему приходится про-
сить жену готовить, но она 
редко соглашается. 

— Задача мужчины как 
главы семьи — создать 
женщине условия, в кото-
рых она сможет выполнять 
свои домашние обязанно-
сти, в том числе матери-
ально обеспечить семью, 
— объясняет священник. 
— Если жена работает на-
равне с мужчиной, требо-
вать от неё что-либо очень 
сложно. Попробуйте разде-

лить обязанности. Напри-
мер, когда встречаете го-
стей, вы готовите горячее, 
а она режет салаты и сер-
вирует стол.

Дочь обижает 
младшего брата

В семье Софии млад-
ший сын учится в 1-м клас-
се, дочь — в 5-м. Девочка 
обзывает брата, дерётся. 
Мальчик отвечает на это 
агрессивно. 

— У обоих детей сейчас 
трудный этап в жизни. 
Сын только что вступил в 

новый для него мир: шко-
лу, — говорит священник. 
— У дочери — новые пред-
меты, много учителей вме-
сто одного. Оба ребёнка 
нуждаются в поддержке. 
Младшему можно пред-
ложить занятие, в котором 
он сможет себя проявить, 
например спорт, музы-
ку или рисование. А стар-
шей полезно будет расска-
зать, что она уже взрослая 
и должна опекать и про-
щать брата, быть для него 
примером.

Супругу 
затянули соцсети

Владимир хорошо за-
рабатывает, обеспечивает 
жене и двоим детям загра-
ничные поездки, дорогие 
вещи. У них есть кварти-
ра и машина. Он уделя-
ет время детям, и вся се-
мья нередко ходит в кино 
и в театр. При этом супру-
га всегда всем недовольна, 
втянулась в соцсети и не 
справляется с домашними 
обязанностями. 

— Очевидно, ей чего-то 
не хватает и она пытается 
компенсировать это в соц-
сетях, — говорит отец Па-
вел. — Постарайтесь нала-
дить с ней контакт. Обни-
майте её почаще, говорите 
ласковые слова, компли-
менты. Может быть, дело 
в том, что ей скучно. Тог-
да ей полезно будет устро-
иться на работу.

Ольга ФРОЛОВА

«Обнимайте её почаще, 
говорите ласковые слова, 
комплименты»

В 
библиотеки 
ЮВАО 
поступили 
книжные 
новинки

Более 2 тысяч новых 
изданий появилось в 
библио теках округа. Это 
мировая классика, детек-
тивы и фэнтези, историче-
ские и любовные романы.

— Наши читатели смо-
гут одними из первых по-
знакомиться с новинками 
— произведениями лау-
реатов и номинантов ли-
тературных премий этого 
года Марии Лабич, Дми-
трия Быкова, Андрея Фи-
лимонова, Ольги Славни-
ковой, — сообщила специ-
алист ЦБС ЮВАО Татьяна 
Надточиева. — На полки 
библиотек округа также 
поступили неадаптирован-
ные романы современных 
англоязычных авторов с 
параллельным русским 
переводом. В конце этих 
книг даются упражнения 
для углубления знаний по 
иностранному языку. 

При распределении 
книг учли предпочтения 
читателей. Например, в 
большинстве библиотек 
востребованными оказа-
лись произведения лауре-
ата Нобелевской премии 
по литературе прошлого 
года Кадзуо Исигуро. А в 
библиотеках №104 и 119 
появилось много книг по 
развитию творческих спо-
собностей у детей, о чём 
просили молодые мамы. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ
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Администрация храма Живо-
начальной Троицы в Карачаро-
ве (Рязанский просп., 3, корп. 
1) запустила для своих прихо-
жан тематический чат в одном 
из популярных мессенджеров 
— WhatsApp. 

 — Мы идём в ногу со време-
нем, так как в нашем храме с каж-

дым днём становится всё боль-
ше молодых людей. Поэтому мы 
открыли чат в WhatsApp для до-
полнительного оповещения при-
хожан о предстоящих праздниках, 
мероприятиях, а также для обще-
ния и знакомства друг с другом, 
— рассказали в храме.

Виталий ТАРАНОВ

У храма на Рязанке 
появился чат в WhatsApp 

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru
Звоните: 
(495)681-3645

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ
(495) 681-3970

Если жена всегда всем недовольна, 
очевидно, ей чего-то не хватает

Если 
супруга 
вечно 
недовольна

Секреты семейного счастья от православного священника из Марьина

Храм Живоначальной Троицы в Карачарове
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люди и звери

Д
аже ответствен-
ные хозяева пи-
томцев неред-
ко допускают 
ошибки. О са-

мых распространённых 
рассказал «ЮВК» Генна-
дий Погребняк — началь-
ник калининской участко-
вой ветеринарной лечеб-
ницы в Лефортове.

1Будят, чтобы 
поиграть

У кошек активное вре-
мя — сумерки. Если кош-
ка днём спит, не стоит её 
будить только потому, что 

вам захотелось с ней по-
играть. Для животного это 
стресс. Черепахи в приро-
де впадают в спячку с де-
кабря по март. Вместо того 
чтобы в этот период «бо-

дрить» и лечить животное, 
хозяин должен обеспечить 
ему покой: снизить темпе-
ратуру, уменьшить часто-
ту кормления. 

2Удаляют кошке 
когти 

Для животного в уда-
лении когтей нет ничего 
хорошего, как, впрочем, 
в любом хирургическом 
вмешательстве без меди-
цинских показаний. Ли-
шившись когтей, взрос-
лая кошка может полу-
чить травму, прыгнув по 
привычке и сорвавшись 

без возможности заце-
питься.

Чтобы кошка не дра-
ла обои и мягкую мебель, 
заранее подготовьте ког-
теточки, многоуровневые 

домики, где животное мо-
жет полазить. 

3Дают мелкие 
игрушки

Был такой случай: хо-
зяин решил поиграть со 
своей собакой и бросил 
ей первую попавшуюся 

палочку. Палочка оказа-
лась очень маленькой, и 
собака её проглотила — 
она встала поперёк пи-
щевода. Пришлось делать 
операцию, чтобы извлечь 
её. Некоторые отдают пи-
томцу детские игрушки, и 
мелкие детали от них тоже 
оказываются в желудке 

животного. Так что подби-
рать игрушки для питом-
ца лучше в зоомагазинах.

4Забывают 
о гигиене

Собакам, а в идеале и 
кошкам тоже, надо чи-
стить зубы. Желательно 

это делать два-три раза в 
неделю, для этого есть спе-
циальные щёточки. Если 
проводить эту процедуру 
с детства, животное не бу-
дет бояться и нервничать.

Длинношёрстных жи-
вотных нужно не только 
вычёсывать, необходимо 
также регулярно промы-
вать им глаза: шерсть мо-
жет их повредить. 

5Не воспитывают 
вовремя 

Однажды в ветклинику 
привели кусачего йоркши-
ра — смешного, маленького 
и злого. Оказалось, хозяева в 
играх раззадоривали щенка 
до истерики: очень уж забав-
но собачка впадала в раж. В 
порыве игры щенок мог без-
наказанно укусить хозяина. 
В итоге взрослая собака ста-
ла верховодить: она чувству-
ет себя главной и не понима-
ет, с чего вдруг людям пере-
стали нравиться такие игры. 
Так что приучать питомца к 
послушанию нужно с ран-
него возраста. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Мелкие детали от детских 
игрушек могут попасть 
собаке в желудок

А зубы-то Шарику забыли почистить
Пять типичных ошибок владельцев домашних животных

Для чистки собачьих зубов 
есть специальные щёточки
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Анатолий Вассерман: Слухи о моём 
всезнании сильно преувеличены
Известный интеллектуал встретился со студентами ГУУ на Рязанке

И
нтеллектуал, 
журналист и 
п у б л и ц и с т 
А н а т о л и й 
В а с с е р м а н 

встретился со студентами 
Государственного универ-
ситета управления на Ря-
занском проспекте. Сна-
чала поговорил с будущи-
ми управленцами о роли 
и о перспективах России 
в изменяющихся мировых 
отношениях.

— Глобальная экономи-
ческая система, основан-
ная на узкой специализа-
ции разных стран, зашла в 
тупик, — сказал он. — Це-
лесообразно вернуться к 
классической системе раз-
деления труда, где каждая 
страна делает сама всё, что 
может, а к другим обраща-
ется только за тем, чего сде-
лать не может. При первых 
же признаках падения ми-
рового рынка Россию ста-
ли от него изолировать. По-
этому поневоле пришлось 
взяться за возрождение 
собственных производств. 
Это началось примерно в 
2008 году, и благодаря это-
му наш уровень жизни упал 
в общем-то меньше, чем в 
среднем по миру.

Затем корреспондент 
«ЮВК» расспросила интел-
лектуала о любимых кни-
гах и о том, как не теряться 
в сложных ситуациях. 

«Попаданец», 
меняющий жизнь 
к лучшему

— Анатолий Александро-
вич, какую художественную 
литературу вы читаете?

— Читаю в основном ху-
дожественную фантасти-
ку, особенно жанр «альтер-
нативная история». Есть в 

нём такое направление — 
«попаданец». Это когда 
наш современник попада-
ет в прошлый или парал-
лельный мир и пытается на 
основе своих знаний и уме-
ний поменять его к лучше-
му. Я себя воспринимаю 
таким «попаданцем», ста-
раясь к лучшему изменить 
мир, в котором родился, 
вырос и живу. В какой-то 
мере у меня это получает-
ся. Мои любимые авторы 
— братья Стругацкие, Ро-
берт Хайнлайн, недавно 
умерший Василий Дми-
триевич Звягинцев.

— Детективы не любите?
— Есть два автора, кото-

рых я прочёл от корки до 
корки: Иоанна Хмелев-
ская и Татьяна Устинова. 
Жанр дамского детекти-
ва интересен мне тем, что 
объединяет в себе два ме-
тода романтизма — детек-
тив и женский роман.

«Слухи о моём 
всезнании сильно 
преувеличены»

— Есть ли на свете человек, 
который может вас своим во-
просом поставить в тупик?

— Разумеется, таких 
много. В наших интел-
лектуальных турнирах 
встречаются вопросы до-
статочно сложные. И в 
жизни бывает много за-
дач, с которыми я не могу 
справиться. Иногда я ищу 
коллег, способных, на мой 
взгляд, помочь в этом во-
просе. Порой приходится 
извиняться и говорить, 
что эта задача не для меня 
и, если вам нужно реше-
ние, поищите ещё кого-
нибудь. Вообще, как на-
писал в своё время Марк 
Твен, «слухи о моей смер-
ти сильно преувеличены». 
Так вот слухи о моём все-
знании тоже сильно пре-
увеличены.

— Как сохранять спокой-
ствие и не паниковать, если 
не знаешь решения проб-
лемы?

— Ещё в начале 1990-х 
мне очень помогла пси-
холог Ирина Морозов-
ская, с которой я чет-
верть века играл в интел-
лектуальные игры в одной 
команде. При её помощи 
я смог стать более уверен-
ным. Для этого есть раз-
личные психологические 
тренировки, так что в па-
нику, когда мне что-то не 
по зубам, я не впадаю. Да 
и сам опыт игр, где побе-
ды чередуются с пораже-
ниями, тоже приучает от-
носиться к тому и другому 
спокойно.

Мозг тренируется 
не хуже мышц

— Какое вы можете дать 
напутствие студентам, что-
бы стать таким интеллектуа-
лом, как вы?

— Я всю жизнь провёл в 
окружении умных людей, 
начиная с семьи. Немало-
важно, что всю жизнь зани-
мался делами, требующи-
ми изрядного умственного 
напряжения. В институте 
учился на теплофизика — 
эта специальность на стыке 
многих наук и ремёсел. Так 
я научился искать в преде-
лах одной науки ответ на 
вопрос, возникший вроде 
бы в рамках другой.

Потом больше 20 лет 
работал программистом. 
С начала 1990-х стал ос-
ваивать профессию пу-
блициста и политическо-
го консультанта. Это тоже 
достаточно сложно. Мне 
постоянно приходится 
напрягать голову, и смею 
вас заверить, исходя из 
собственного опыта, что 
мозг тренируется ничуть 
не хуже, чем мышцы.

Совет такой: ставить 
себе задачи посложнее и 
стараться их решать. И 
играть в интеллектуаль-
ные игры. Участники та-
ких игр в среднем замет-
но успешнее в жизни, чем 
люди того же возраста, 
того же образования, но к 
играм непричастные. 

Ирина ЛАПОВОК

Ставьте перед собой 
задачи посложнее 
и старайтесь их решать

В послужном списке Ана-
толия Вассермана много по-
бед в телепередачах «Что? 
Где? Когда?», «Брейн-ринг», 
«Своя игра». До 2013 года он 
вёл передачу «Реакция Вас-
сермана» на НТВ. На радио 
«Комсомольская правда» до 
2015-го был ведущим про-
граммы «Беседка с Анато-
лием Вассерманом». А не-
давно на YouTube-страничке 
телеканала «Ю» стал вести 
новую шуточно-интеллекту-
альную программу «Вынос 
мозга».

досье  >>

Анатолий Вассерман со студентами
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наша история

Московские старожи-
лы помнят эти колхозные 
рынки, что были раскида-
ны по районам города. И 
самым известным на Юго-
Востоке был рынок в Тек-
стильщиках, на Люблин-
ской улице.

...О, эта атмосфера юж-
ных фруктов, специй, мо-
лока и рыбы! Запахи-то 
есть и сейчас, в городе со-
временных рынков немало, 
а вот атмосфера 1960-70-х — 
доброжелательная, домаш-
няя — уже выветрилась.

— Тю! Та вы шо, муш-
шина! Вона ж с мяса сде-
лана, колбаса-то! — ого-
рошила меня сначала це-
ной, а потом аргументаци-
ей миловидная торговка. 
— Свои ж и кабанчики, и 
телята!

Была даже чача
Впрочем, это были уже 

девяностые. И в те годы 
вылазка в торговые ряды 
была схожа с выходом в 
разведку. Дамы «с Тамбо-
ва», промышлявшие здесь 
картошкой, пару раз при 
мне отпускали товар бед-
но одетым людям в долг. 
И чуть ли не каждый раз 
я видел, посещая Люблин-
скую, как молча совали 

продавцы кусок нищим. 
Кто булку, кто сало, кто 
яблоко, кто селёдку.

На колхозном рынке в 
Текстильщиках можно 
было купить даже чачу — 
и это в суровые, а иногда и 
беспощадные к пьянству 
советские времена!

Нужно было подойти 
к женщине, торговавшей 
специями. Она отсылала к 
восточному мужчине, на-
хваливавшему мандари-
ны. После краткого раз-
говора с ним и уточнения 
цены — 3 рубля — жажду-
щего отправляли к тётке, 
торговавшей вениками.

И она уже молча протя-
гивала бутылку, завёрну-
тую в газету. А 3 рубля за-
бирал продавец мандари-
нов. Схема безупречная, 
не придерёшься…

Своеобразный клуб
Помню, что в совет-

ские годы зажиточного 
человека можно было вы-
числить, если он питался 
с рынка. Но ведь на рын-
ки ходили все! Не каж-
дый день, но к праздни-
ку — а их было немало — 
уж обязательно. Капусту, 
огурчики, помидорчики 
солили сами, а вот за че-
ремшой и маринованным 
чесноком — сюда.

Тот, старый, рынок был 
своеобразным клубом. По 

утрам здесь встречались в 
очереди хозяйки с Люблин-
ской, с Юных Ленинцев, с 
Волгоградского проспек-
та. Брали молоко и смета-
ну, зелень. В сезон — овощи 
и фрукты. Редко — мясо. 
И от души обсуждали все 
возможные и невозможные 
новости и сплетни.

Торговец пряностями 
лечил ангину

...В девяностых женщи-
ну, торговавшую пряно-
стями, сменил мужчина. 

Вечно полусонный, он 
отгружал не меряя перец, 
шафран, кардамон и ва-
ниль, бадьян и гвоздику, 
корицу и мускатный орех.

— Смотри, проторгу-
ешься…

Он сонно улыбнулся.
— Тебе на плов надо?
— Ну да.
— Куркума возьми, за 

так отдаю, попробуй…
Здесь я узнал о целебных 

свойствах белого инжира.
— Э-э-э, зачем ангин? — 

неодобрительно глянул на 
меня торговец фруктами. — 
Вон, возьми сушёный ин-
жир. Только белий, чёрный 
не бери. На горячий молоко 
кружка завари, пять-десять 
минут жди, потом пей, к 
утру как новый будешь…

У меня на следующий 
день должно было состо-
яться важное интервью. 
Отменить невозможно. Я 
настоял инжир на молоке 
и выпил. Два часа с меня 
лило, как с водокачки. И к 
вечеру я был здоров…

Сюда, в Текстильщики, 
привозили по осени из-
под Бронниц картофель 
и овощи односельчане 
моих деда и бабушки, кило 
картошки стоило 10 копе-
ек. И торговали сами — 
рынок-то колхозный!

Это уже потом им при-
ходилось отдавать товар на 
подступах к рынку, все ме-
ста были заняты подстав-
ными. И они ездить пере-
стали. Но дух, старый мо-
сковский дух гостеприим-
ства и доброжелательности, 
сохранялся, и им проника-
лись пришлые.

Директор выгнал 
хама

Впрочем, обнаглевших 
можно было ставить на 
место. Я помню, как мне 
нахамил здоровенный 
торговец мясом: подсунул 
заветренное и орал.

Я поднялся к директо-
ру рынка.

— Пойдём, покажете, 
кто именно, — сказал он.

Мы спустились в зал.
— Этот.
— Не, а я чего? Я ниче-

го. Они сами того, то им не 
это. А я — ничего…

— Сворачивай торгов-
лю. Ты здесь больше не 
работаешь…

На рынке стало тихо.
— Не круто? — спросил 

я директора, усталого че-
ловека средних лет и сред-
него роста.

— Давно на него жалу-
ются. Я всё терпел, а надо 
было гнать не жалея…

Мы познакомились. Я 
ещё не работал на ТВ и 
никакой гранд-персоной 
не был. Но с тех пор каж-
дый мой приезд на рынок 
я начинал с визита к это-
му усталому и приятному 
человеку.

В девяностых его убили. 
Прямо на работе. Говорят, 
с кем-то повздорил…

Сейчас здесь торговые 
ряды. Иногда захожу. И 
тщетно силюсь уловить 
тот специфический аромат 
специй, приветливости и 
отчётливый запах опасно-
сти, что поселился здесь в 
лихие годы. Специи-то 
есть до сих пор... 

Колхозный рынок 
как место встречи

Бывало, что картошку 
отпускали бедно одетым 
людям в долг

Игорь Воеводин — 
писатель, журналист, теле-
ведущий. Его многие по-
мнят по телепрограммам 
«Времечко», «Сегодняч-
ко», «Профессия — репор-
тёр». Игорь Воеводин бо-
лее 40 лет живёт в Выхине, 
ему есть что вспомнить
и о чём рассказать. 

История мест
с Игорем
Воеводиным В советские годы на Люблинской делали покупки 

и обсуждали новости

Здание Люблинского рынка. 1960-е годы
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На Перерве помогут 
заинтересовать детей 
учёбой

В медиацентре на Братис-
лавской (ул. Перерва, 56/2) 2 
декабря в 10.00 ждут родите-
лей школьников. Специалист 
по работе с детьми Елена 
Марта расскажет, как мотиви-
ровать ребёнка к учёбе с помо-
щью различных игровых при-
ёмов и стратегий воспитания. 
Вход свободный, желательна 
запись по тел. (495) 345-2101.

Русский романс 
в усадьбе Голицыных

В служительском флигеле 
усадьбы Влахернское-Кузь-
минки (Тополёвая аллея, 6) 
1 декабря в 17.00 выступит 
оперная певица Анна Гайфул-
лина. Она исполнит старинные 
русские романсы, в том числе 
авторства представителей ро-
дов Голицыных и Строгановых. 
Полный билет — 200 рублей, 
льготный — 100 рублей.

На Жигулёвской 
ждут поэтов

Принять участие в литера-
турном вечере «Кузьминская 
поэзия», который организует 
Молодёжная палата района 
Кузьминки, 30 ноября в 16.00 
приглашают всех желающих. 
Поэты и чтецы смогут прочесть 
собственные стихи или стихи 
любимых авторов. Для уча-
стия необходимо подать заяв-
ку на электронную почту: ilona.
dilbarian@gmail.com. Участни-
ков и зрителей ждут по адре-
су: ул. Жигулёвская, 6, корп. 2.

Предновогодний 
мастер-класс 
на Ташкентской

Семейный мастер-класс 
«Стол сокровищ» пройдёт 9 
декабря в галерее «Выхино» 
(Ташкентская, 9). С 11.00 до 
18.00 будет работать творче-
ская мастерская, где посетите-
ли смогут изготовить новогод-
ний сувенир: игрушку из тка-
ни, ёлочное украшение или ав-
торскую открытку. Материалы 
предоставит галерея. Взрос-
лый билет — 100 рублей, дет-
ский — 150 рублей. Подроб-
ности по тел. (495) 377-4252. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

афиша    >>

З
имние праздни-
ки приближают-
ся. Зарядиться но-
вогодним настрое-

нием предлагает Москов-
ская усадьба Деда Мороза 
в Кузьминках, где с де-
кабря каждые субботу и 
воскресенье будут устра-
ивать бесплатные семей-
ные квесты «Сюрпризы 
Деда Мороза». 

— На территории усадь-
бы разместятся площад-
ки с различными зада-
ниями на ловкость, сме-
калку, внимание. Будут 
также творческие и по-
знавательные вопросы, 
которые познакомят де-
тей и взрослых с новогод-
ними традициями разных 
стран. Участники получат 
карту этих площадок. За 
прохождение маршрута 
и выполнение заданий 
каждый получит приз, — 
рассказал руководитель 
сектора культурно-про-
светительской работы 
усадьбы Вадим Лавров. 
— Каждые выходные мы 
будем менять програм-

му, так что гостям усадь-
бы интересно будет по-
участвовать в квестах не 
один раз. 

Старт квестов выход-
ного дня запланирован 
на 13.00. Записываться на 
него не обязательно — до-
статочно просто прийти в 
усадьбу. Но время перед 
посещением лучше уточ-
нить: расписание может 
измениться. 

Также на уличной сцене 
усадьбы по выходным бу-
дут идти концерты с уча-
стием самодеятельных 
коллективов и профессио-
нальных артистов. Встре-
чать гостей будут анима-
торы в костюмах фоль-
клорных героев и росто-
вые куклы. 

Программы выходного 
дня продлятся вплоть до 
21 декабря. А после пред-
новогодние гулянья будут 
идти здесь каждый день 
с утра и до самого вече-
ра. Гостей усадьбы ждут 

праздничные концерты, 
театрализованные пред-
ставления, детские ани-
мационные программы и 
народные игры. 

Подробное расписание 
смотрите на сайте усадь-

бы dedmorozmos.ru. Справ-
ки по тел. (495) 657-6047. 

Ксения ФИРСОВА

Московская усадьба Деда 
Мороза: Волгоградский 
просп., вл. 168Д

В усадьбе зимнего деда начнутся предновогодние квесты

За прохождение 
маршрута 
каждый получит 
приз

Певцов, чтецов, танцоров и фотолюбителей приглашают на конкурс
Культурный центр 

им. И.М.Астахова 
объявил набор участ-
ников на патриотиче-
ский конкурс-фести-
валь «Соло01.Арт», 
который пройдёт в 
столице во второй раз. 

Принять участие 
смогут все желающие. 
Конкурсантам пред-
лагают побороться за 
победу в четырёх но-
минациях: «Вокал» 
(от 16 до 25 лет), «Хо-
реография» (от 5 до 40 
лет), «Художественное 
слово» (от 7 до 60 лет) 

и «Фотография» (от 8 
до 40 лет). 

— Первый тур за-
очный: до 12 декабря 
участники должны 
подать заявки и при-
слать видео со своими 
творческими номера-
ми. Все ролики пред-
ставят на YouTube-
канале, где с 14 по 
19 декабря их смогут 
оценить зрители. А 
20 декабря состоится 
финальный гала-кон-
церт, где определят 
победителей, — рас-
сказала заведующая 

культурно-массовым 
отделом центра Гали-
на Франтова. 

Заявку на участие 
в конкурсе необхо-
димо отправить до 12 
декабря на эл. почту 
solo01.yuvao@yandex.
ru. Скачать форму за-
явки и ознакомиться 
с критериями отбора 
можно на сайте ccart.
moscow. Справки по 
тел. (495) 351-5902.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

КЦ им. И.М.Астахова: 
ул. Люблинская, 149 

На Волгоградке детей ждут 
«Сюрпризы Деда Мороза»
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Развлечения для семей с детьми в усадьбе Деда Мороза на Волгоградском проспекте

Принять участие 
могут все желающие
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В 
ноябре отме-
тила юбилей 
народная ар-
тистка Рос-
сии, режиссёр 
Елена Цы-

плакова. Вот уже много 
лет она живёт в Выхине, на 
Самаркандском бульваре.

С мужем 
познакомил 
севший аккумулятор

Из окон на послед-
нем этаже красно-белой 
14-этажки видно пол-
Москвы.

— Мне нравится, что 
высоко, до этого я всегда 
жила так, что окна «упи-
рались» в дом напротив, 
— говорит актриса. — Мне 
вообще Выхино нравится, 
мы здесь и с мужем Па-
шей познакомились. Вы-
хожу я из дома, очень то-
роплюсь  в институт, на 
занятия со студентами, а 
машина, старенькая «ше-
стёрка», не заводится: ак-
кумулятор опять сел. Бегу 
на перекрёсток, к шко-
ле искусств, голосую, все 
проезжают мимо. Наконец 
одна машина останавли-
вается, дверца открыва-
ется: «Садитесь!» По до-
роге выяснилось, что во-
дителя зовут Павел и он 
занимается аккумулято-
рами. Вечером Паша зае-

хал за мной в институт, до-
вёз до дома и поменял ак-
кумулятор. Оказалось, он 
живёт неподалёку, на той 
же улице.

Сыграла так, чтобы 
стало отвратительно

— Елена Октябревна, 
недавно по телевидению 
прошёл сериал «Ласточка», 
где вы играете женщину, 
которая делает много зла. 
Такие роли трудно играть?

— «Ласточка» — обли-
чительная история об от-
ношениях в семье, в соци-
уме. Я играю неожидан-

ную для себя роль: моя 
героиня делает страш-
ные вещи. Сначала, ког-
да я прочитала сценарий 
первых серий, согласи-
лась играть в этом филь-
ме, а потом, когда были 
написаны последующие, 
— испугалась. Но вспом-
нила фразу одного стар-
ца: «Грех, соделавшись 
привычным, перестаёт 
быть отвратительным». 
И сказала себе: «Сыграю 
так, чтобы всем было от-
вратительно то, как по-
ступает эта героиня». В 
актёрском плане мне это 
играть не очень интерес-

но, я знаю про подобное 
— читала книги по пси-
хиатрии. 

Кстати, есть интерес-
ные совпадения. «Ла-
сточка» не только назва-
ние маленького городка, 
где происходит часть дей-
ствия. Так называется ма-
газин в деревне на Валдае, 
где у нас дача.

Не надо 
оправдывать зло 

— Во многих других со-
временных фильмах ваши 
героини тоже жёсткие, 
циничные… 

— Актёрам приходит-
ся часто играть негатив: 
на извечной борьбе добра 
и зла строится множество 

сценариев. Перед съёмка-
ми мы всегда проговари-
ваем это с актёрами, раз-
бираем все ситуации с по-
зиции христианских за-
поведей и нравственных 
законов. Актёр — очень 
опасная в этом отноше-
нии профессия. Он, во-
первых, воссоздаёт си-
туацию, когда его персо-
наж совершает грех, а во-
вторых, оправдывает этот 
грех с помощью класси-
ческой формулы: «я — в 
предлагаемых обстоятель-
ствах». Не надо этого де-
лать. Я всегда учила своих 
студентов: не говори «я», 

Актриса и режиссёр ездит на съёмки 
с Самаркандского бульвара

Елена Цыплакова: 
Выхино 
мне нравится

Муж режиссёра 
Динары Асановой 
был коллегой моего отца

Кадр из фильма 
«Мы из джаза»
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не оправдывай героя, ко-
торый несёт негатив, гово-
ри: «мой герой», «мой пер-
сонаж», «я показываю, что 
бывает с человеком, кото-
рый так поступает».

Сценарий 
в руки не давали 

— А как вы начали сни-
маться, как попали в фильм 
«Не болит голова у дятла?»

— С режиссёром Дина-
рой Асановой мы познако-
мились у нас дома, когда я 
училась в 7-м классе. Мои 
родители были промыш-
ленными графиками, её 
муж тоже, и вот как-то он 
приехал к отцу по работе. 
Вместе с ним была Дина-
ра. На ней была вязаная 
кофточка, которая мне 
очень понравилась, мы за-
говорили на эту тему.

О кино речи в тот раз не 
заходило, она даже не ска-
зала, что она кинорежис-
сёр и только что окончила 
ВГИК. А через год они при-
ехали ещё раз, и она сказала: 
«Вот, я запустилась с филь-
мом, хочешь попробовать?»

— Как проходили съёмки?
— Сценарий нам, детям, в 

руки не давали. Прочитали 
один раз, когда всех предпо-
лагаемых участников расса-
дили по партам, затем мы 
его обсуждали, а она сни-
мала. Это были пробы. А 

дальше — мы приблизи-
тельно эту историю знали, 
но были и импровизации, 
что-то добавлялось, что-то 
уходило. То есть она делала 
всё, чтобы у нас было ощу-
щение сотворчества.

На алгебре 
кайфовала 

— Неужели вы в драм-
кружке или театральной 
студии не занимались? 

— Нет, у меня было мно-
го других увлечений. Я 
спортом занималась, лёг-
кой атлетикой, пятибо-
рьем — бегала, брала ба-
рьеры. А ещё шила, гото-
вила. Любимый предмет в 
школе был математика, на 
алгебре просто кайфова-
ла, химия тоже нравилась. 

— Родители не возражали, 
когда вы решили поступать 
во ВГИК? 

— Нет, они же видели, 
что я снимаюсь. Это было 
уже определено. Просто, 
проходя из комнаты в 
кухню, я как-то сказала: 
«Еду в Москву учиться». 
Они сказали: «Ну ладно, 
давай, попробуй!»

Выгнали из-за 
«Карла Маркса» 

— Елена Октябревна, у 
вас такое необычное от-
чество...

— Папу звали Октябрь 
Иванович, он родился в 
Ленинграде в 1925 году. 
Я всегда радовалась, что 
его не назвали Заводом, 
Электростанцией или ещё 
как-нибудь — тогда дава-
ли много смешных на се-
годняшний взгляд имён. 

— Вы поступили учиться в 
ГИТИС, а окончили ВГИК. 
Как это получилось?

— В ГИТИСе не сложи-
лись отношения с педаго-
гами. Хорошо известно, 

что в театральных вузах 
не любят, когда студенты 
снимаются в кино, у нас 
на курсе многие боялись 
это делать, а я не боялась. 
Более того, мне это было 
нужно: уезжая из Питера 
учиться в Москву, я ска-
зала родителям, что буду 
жить на свои деньги. Так 
вот, Лев Кулиджанов ут-
вердил меня на роль Мари 
Бёрнс в фильме «Карл 
Маркс. Молодые годы». Я 
сказала, что меня выгонят 
из института, если узна-
ют, что я опять снимаюсь. 
Он ответил: «Ничего, если 
тебя выгонят, мы возьмём 
тебя к себе, во ВГИК». Так 
и получилось.

Крёстная мама 
— Фильму «Не болит 

голова у дятла» скоро испол-
няется 45 лет, «Школьному 
вальсу» — 40. Столько лет 
прошло, а зрители помнят 
ваших Иру Фёдорову и 
Зосю. Как вы думаете, по-
чему?

— Ну, во-первых, пом-
нит в основном наше по-
коление. А во-вторых, тог-

да не было такого обилия 
телевидения, видео, Ин-
тернета. Новый фильм 
становился событием. 
Люди ходили в кино, были 
культпоходы, «Школьный 
вальс» обсуждали на ком-
сомольских собраниях и в 
родительских комитетах. 
Я получала письма со сло-
вами: «Спасибо вам, по-
сле вашего фильма я тоже 
решила оставить ребён-
ка, теперь у меня заме-
чательный сын». А мно-
го лет спустя после одно-
го из выступлений ко мне 
подошёл молодой чело-
век, который назвал меня 
крёстной мамой — по той 
же причине.

Посмотрели сериал 
и одумались

— А сегодня фильм может 
стать событием? 

— В 2001 году я высту-
пила как режиссёр сери-
ала «Семейные тайны». 
Это страшная история, 
где взрослые дети делят 
имущество ещё не умер-
шего отца. Через некото-
рое время после выхода 
сериала на одном меро-
приятии ко мне подошла 
женщина-юрист, очень 
известная, и говорит: 
«Лена, у меня интерес-
ная история с вами свя-
зана». Я спрашиваю: «Ка-
кая? Ведь мы незнакомы». 
Оказалось, что к ней об-
ратились сразу несколь-
ко клиентов с просьбой 
отозвать поданные рань-
ше имущественные иски 
к родным — без сканда-
ла, не требуя деньги на-
зад. Она растерялась: что 
такое, почему с ней не 
хотят работать? Начала 
спрашивать, а они объ-
ясняют, что посмотрели 
«Семейные тайны» и по-
думали: «И чего с род-
ными судиться? Ну хо-
чет брат или тётка, чтобы 
дача или вещи какие-то 
им принадлежали, пусть 
принадлежат»…

Беседовала
Марина МАКЕЕВА 

В странном настро-
ении пребывают сей-
час многие футбольные 
болельщики. Казалось 
бы, есть от чего приго-
рюниться. Наша сбор-
ная проиграла важный 
матч Швеции. И дело 
даже не в конкретном 
результате. Всем по-
нятно, что футбол — это 
игра, в которой многое 
зависит от везения. Се-
годня сопернику под-
фартило, завтра — тебе. 
Но тут другое дело. 

Ведь в нынешнем году 
с нашей сборной случи-
лось чудо. После мно-
гих лет унылого футбо-
ла она неожиданно для 
всех блеснула на домаш-
нем чемпионате мира. 
Заиграла вдохновенно, 
побеждала сильных со-
перников и влюбила в 
себя болельщиков. Это 
была сказка, которая 
продолжалась некото-
рое время после чемпи-
оната. 

Но вот сказка, похоже, 
кончилась. Так же вне-
запно, как начиналась. 
Опять унылая натуж-
ная игра, до того знако-
мая, что кажется, будто 
смотришь хронику про-
шлых лет. И это могло 
бы сильно расстроить 
болельщиков. Быстро 
привыкать к хорошему 
— это ещё полбеды, а вот 
отвыкать от хорошего — 
настоящая беда. 

Однако, как ни стран-
но, далеко не все спе-
шат впадать в уныние. 
Слишком уж свежи вос-
поминания о сказочных 
днях. И никакая безра-
достная рутина их уже 
не перевесит. Это же не 

о футболе, а о жизни во-
обще.

Ставшая прошлым 
радость не обязатель-
но должна ранить и му-
чить. Да, она прошла — 
и это печально. Но она 
всё-таки была — и это 
куда важнее.

Пусть кратким и ред-
ким бывает у кого-
то ощущение счастья, 
вдохновения, любви, 
удачи. Главное — что 
оно было. Значит, воз-
можно и повторение 
этого волшебства. Если 
хотя бы однажды ты су-
мел сделать что-то, чем 
можно гордиться, ты 
уже знаешь, каков ты 
на самом деле, ведь суть 
личности и проявляется 
в высших точках её са-
мореализации.

Человек, написавший 
единственное в жизни 
гениальное стихотво-
рение и кучу бездарных 
текстов, всё-таки гени-
альный поэт, а не гра-
фоман. Тот, у кого была 
любовь, способен лю-
бить. Команда, сыграв-
шая блестящий матч, 
может сыграть так ещё. 
И чудо, если оно случи-
лось хотя бы однажды в 
твоей жизни, обязатель-
но повторится. Надо 
только помнить, что это 
было. Важно знать, ка-
ков ты на самом деле. И 
верить. 

Пожалуй, сейчас, в 
конце ноября, это осо-
бенно актуально. Как 
гласит ещё с XVII века 
знаменитое хокку Ма-
цуо Басё: «Уж осени 
конец, но верит в буду-
щие дни зелёный ман-
дарин». 

Чудо может 
повториться

свой взгляд >>

Валерий КОНОВАЛОВ

Студенты ГИТИСа боялись 
сниматься в кино, 
а я не боялась

В фильме «Не болит голова у дятла»
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Члены семьи певца и 
композитора Дмит рия 
Маликова придер-

живаются здорового образа 
жизни и, соответственно, 
здорового питания, но ино-
гда балуют себя чем-то 
вкус неньким.

В одном из кулинарных 
шоу Дмитрий поделился ре-
цептом пирога «Четыре сыра».

Для начала запаситесь че-
тырьмя видами сыра: моло-
дым, с плесенью, копчёным и 
твёрдым. Например, сыром мо-
царелла, копчёным сулугуни, 
простым «Российским» сыром 
и сыром с плесенью. Купите в 
магазине слоёное тесто. Раска-
тайте его.  

Выложите один пласт на за-
стеленный бумагой для выпеч-
ки противень.

Теперь натрите сыры на тёр-
ке, смешайте их с парой яиц, 
мелко нарезанной зеленью и 
сметаной. Выложите эту массу 
на тесто. Вторым пластом теста 
накройте начинку и защипни-
те края пирога. Поставь-
те пирог в разогретую 
до 180 градусов ду-
ховку на 20-30 минут. 
Чтобы он как следу-
ет пропёкся, после 
того как на нём об-
разуется слегка ру-
мяная корочка, его 

стоит накрыть фольгой и выпе-
кать ещё несколько минут. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ
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сканворд  >>звёздный рецепт  >>

 Друзья! Фотоконкурс «Мы — пара!» продолжается. Ждём оригинальных, креатив ных снимков. 
В подписи к фото укажите: где был сделан снимок, когда, кто изображён на нём. Обязатель-
но укажите район округа, где вы живёте, чем занимаетесь, сколько лет вы женаты и как вас 

звать-величать. Если вы считаете, что самый замечательный эпизод вашей совместной жизни мо-
жет проиллюстрировать чёрно-белый снимок, сделанный в другую историческую эпоху, то присылай-
те и его, но только в цифровом формате. Также можно присылать интере с ные ретро снимки ваших 
родителей, бабушек и дедушек.
Технические требования к фотографии: цифровой формат JPEG, размер файла от 1Мб. 
Адрес для ваших писем: uvkurier@mail.ru.

Не принесли 
очередной 
номер газеты? 
Звоните! 
Телефон 
отдела доставки
(495) 681-3970

Объяснительная в поли-
ции: «Находясь под воз-
действием психотропных 
существ…» 

Полицейский: 
— Правильно писать 

«веществ». 
— Я имел в виду жену и 

тёщу. 

Сегодня встретил Алек-
сея. Год назад вёл его свадь-
бу. Спрашиваю: 

— Ну как живёшь? 
— Да как сказать, Вик-

тор Иванович, до женить-
бы я и не подозревал, что 
можно неправильно поста-
вить молоко в холодиль-
ник. 

— Мам, я иду гулять! 
— С кем ты идёшь? А где 

вы будете гулять? Ты ког-
да вернёшься домой? А на 
чём ты поедешь? 

— Пап, я иду гулять! 
— Хорошо. 

Пришла домой девочка-
первоклассница 1 сентя-
бря. Мама у неё спрашивает: 

— Тебе в школе понрави-
лось? 

— Пустая трата времени, 
мама. Читать я не умею, пи-
сать — тоже, а вот разгова-
ривать там они мне не раз-
решают. 

— Мамочка, сегодня я 
сделал доброе дело. 

— Какое же, Вовочка? 
— Двое бежали на по-

езд. Я спустил собаку, и 
они успели. 

анекдоты  >>

«Мы — пара!»

пожары >>

Мария и Руслан же-
наты два года, живут в 
Жулебине. 

Мария — фотограф, 
Руслан — оператор, а 
познакомились они на 
свадьбе, где работали. 
С тех пор чаще стали 
работать вместе, вме-
сте отдыхать. Прошлой 
зимой они даже снима-
ли настоящую африкан-
скую свадьбу в Конго.

Этот снимок сделан в 
августе 2018 года в пар-
ке у храма Христа Спа-
сителя на вторую годов-
щину совместной жизни.

фотоконкурс 

Этому псу около полутора лет, он средне-
го роста, очень подвижный, при этом урав-
новешенный по характеру: не заводит склок 
на выгуле, без причины голос не подаёт. Рекс 
просто создан для дома: ничего не портит, 
терпит столько, сколько нужно, на диваны не 
лезет. Очень любит играть с мягкими игруш-
ками. Прекрасно относится к детям. Любит кошек, так что по-
дойдёт вторым питомцем в семью — при условии что кошка не 
будет его обижать. Тел. 8-916-185-6737, Вера. 

Рекс кошку не обидит
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
По горизонтали: Панеги-

рик. Лев. Палладий. Анкара. 
Апрель. Ставрида. Русло. Лыж-
ник. Бадья. Кат. Наркоз. Жанр. 
Роса. Крем. Мшара. Важенка.

По вертикали: Анахронизм. 
Расправа. Оборка. Импульс. 
Азор. Сев. Амальгама. Кулон. 
Выя. Корж. Лодка. Инка. Ради-
ан. Война. Актриса. 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

В Нижегородском 
взорвались баллоны

15 ноября грузовой автомо-
биль «Мерседес» вёз газовые 
баллоны. На Третьем транс-
портном кольце между Ниже-
городской улицей и Волгоград-
ским проспектом машина за-
горелась. Предположительно 
причиной происшествия стали 
разгерметизация и взрыв трёх 
из 15 газовых баллонов. Гру-
зовик сгорел полностью. Води-
тель с ожогами лица и рук был 
госпитализирован в НИИ им. 
Н.В.Склифосовского.

В Капотне горел 
нефтепере-
рабатывающий 
завод

Рано утром 17 ноября в 
МЧС поступила информация 
о пожаре на нефтеперераба-
тывающем заводе в Капотне. 

Пожар начался в печи уста-
новки каталитического кре-
кинга для переработки нефте-
продуктов. Его тушили более 
100 огнеборцев, на место вы-
ехали 33 единицы техники. 
Через 3,5 часа огонь удалось 
погасить. Площадь пожара 
— 150 кв. метров. Погибших 
и пострадавших нет.

В Рязанском 
вспыхнул мусор

Утром 17 ноября в неэк-
сплуатируемом здании по 
адресу: Рязанский просп., 26, 
начался пожар: внутри заго-
релся мусор, огонь быстро пе-
рекинулся на само строение. 
Площадь пожара — 3 тысячи 
кв. метров. Его причины уста-
навливаются. Погибших и по-
страдавших нет.

Алёна КАЛАБУХОВА
По информации МЧС по ЮВАО

За неделю в округе произошло 7 пожаров 
и 13 возгораний

собака ищет хозяина

Тесто можно 
просто купить 
Пирог «Четыре сыра» 
от Дмитрия Маликова
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